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В С Е Н А Р О Д Н О Е  Д Е Л О
Немногим более месяца назад  

опубликовано постановление Цент
рального Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР о . развитии ж и- 
ливгного строительства в СССР. С 
глубочайшим единодушием совет
ские люди одобрили поставленную  
партией и правительством задачу—  
в течение ближайш их 1 0 — 1 2  лет 
покончить в нашей стране с недо
статком жилья. Осуществление этой 
задачи —  важнейш ее всенародное 
дело.

Выполнение грандиозной строи
тельной программы, которой ещ е не 
знала история, потребует немалых 
средств и  сил. Успех решают у ч а 
стие в этом деле широчайш их масс 
народа, их инициатива в изы ска
нии новых дополнительных ресур
сов для расш ирения строительства, 
в обеспечении его материалами, 
личный трудовой вклад населения  
в строительство жилищ . Это по
нимает каждый. Вот почему такой 
большой размах в городах и рабо
чих поселках приобрел почин горь
ковчан, которые в дополнение к 
жилищ ному строительству по госу
дарственному плану начали строить  
дома собственными силами, методом 
народной стройки.

Сейчас горьковчане приняли вы
сокое обязательство —  решить ж и
лищную проблему в три —  четыре 
года. Для этого на протяжении  
1 9 5 7 — 1 9 6 0  годов в городе Горь
ком и Горьковской области должно 
быть построено 1 миллион 8 0 0  ты 
сяч квадратных метров жилья по 
государственному плану, 1 миллион 
5 0  тысяч квадратных метров мето
дом народной стройки и, кроме то
го, индивидуальные дома общей 
площадью 7 0 0  тысяч квадратных  
метров. За четыре года будет созда
но столько нового ж илья, сколько 
имеют сейчас такие большие города, 
как Казань и Саратов. И это только 
в одной области!

О размяхе народной инициативы , 
творческом подходе к решению ж и 
лищной проблемы свидетельствуют  
публикуемые сегодня на страницах  
«Правды» письма из ряда городов и 
поселков нашей страны! Такой опыт 
есть теперь всюду. Всемерно разви
вать и множить его —  долг пар
тийны х, советских, профсоюзных 
организаций, хозяйственны х руко
водителей, всей нашей общ ествен
ности.

Известно, что темпы жилищ ного  
строительства в городах и в сель
ской местности во многом сдержи
ваются и з-за  нехватки строитель
ных материалов. Далеко не всюду 
прилагается должная энергия и на
стойчивость в использовании для 
нуж д жилищного строительства ме
стны х строительных материалов и 
отходов производства. Еще недоста
точно, в частности, перерабатыва
ются для таких целей металлурги-, 
ческие и котельные шлаки, зола 
теплоэлектроцентралей. Медленно 
развертывается производство изве
сти, фибролита, минеральной шер
сти.

Многое могут и обязаны сделать  
новые органы управления промыш
ленностью и строительством на ме
стах —  Советы народного хозяй
ства. Опыт, о котором сегодня рас
сказывает в «Правде» руководитель 
старейшей строительной организа
ции «Тагилстрон», убедительно по
казывает, что лает индустриализа
ция строительства, творческий под
ход к делу. И подобных примеров 
немало.

Работники Херсонского Совнархо
за приняли меры для расширения 
механизированной разработки есте
ственных стеновых материалов. С 
помощью камнерезных машин в 
Крымской, Херсонской и Николаев
ской областях организовано произ
водство крупны х блоков из природ
ного камня. Пенный почин прояви
ли ростовчане, освоившие простой 
и доступный полевой способ обжига 
кирпича. На заводах Горького нала
живается изготовление из отходов 
лино-теума древесноволокнистых 
плит. Но инициативе Ташкентского  

Совнархоза на ряде машинострои
тельных предприятий организуются  
цехи, изготовляющие из отходов 
стандартные деревянные детали и 
кровлю. В Харькове шефская по
мощь машиностроителей позволила 
кирпичным предприятиям улучш ить

механизацию и расширить произ
водство кирпича.

Год назад в «Правде» было напе
чатано письмо из Эстонии коллек
тива небольшого опытного завода в 
Нымме, который проявил почин в 
производстве бесцементного мате
риала —  силикальцита. Это позво
лило в заводских условиях из мест
ного сырья получать прочный и де
шевый материал и  отливать из него 
многочисленные строительные дета
ли, идущ ие на сборку домов. За 
прошедшее время эстонских новато
ров посетили сотни делегаций, за
имствующ их у  них ценны й опыт. 
В Ленинграде крупные цехи для из
готовления деталей из силикальци
та созданы на Кировском, Ижор- 
ском и других заводах, в Лодейном 
Поле. Такое ж е производство нала
ж ивается в ряде городов и поселков 
Московской и других областей  
РСФСР.

Все это —  примеры того, как 
можно успеш но решать задачу рас
ширения производства местных ма
териалов для нуж д жилищ ного стро
ительства, если за это дело браться 
по-настоящ ему, энергично и умело.

Немало фактов инициативного  
подхода К этому важному делу 
имеется и в сельских местностях, 
где получение некоторых строитель
ных материалов затруднено. Взять 
хотя бы пример колхозных строите
лей Чархинского района. Самар
кандской области. Здесь на строи
тельстве жилья обходятся без це
мента, кирпича и шифера. Учтя 
низкий уровень грунтовых вод и 
то, что почва не подвергается про
садке, при закладке фундаментов 
успеш но применяется бутовый ка
мень, который заливают глинистым  
раствором. Во многих хозяйствах  
двускатные крыши сооружаются из 
камышита.

Очень важно организовать дело
вую помощь трудящ имся, строящим 
жилье своими силами. Правильно 

поступает Белгородский Совнархоз, 
который обеспечил индивидуальных  
застройщиков основными стеновыми 
материалами —  шлакобетоном, че
репицей, Оконными и дверными 
блоками, деревянными конструк
циями, передвижной инвентарной  
опалубкой. Строительство жилья ве
дется по типовым проектам. Для 
руководства работой застройщиков 
выделены квалифицированные тех
нические кадры. Все это позволило 
вести строительство индустриаль
но-поточным методом. Сооружение 
школ, бань, лечебны х и -детских  
зшреждений, кинотеатров, автомати
ческих телефонных станций, мага
зинов, комбинатов бытового обслу
живания возложено на отделы ка
питального строительства предприя
тий и строительных организаций, 
рабочие и служ ащ ие которых будут  
жить в поселке.

Так единым фронтом, усилиями  
государственны х организаций и 
коллективов трудящ ихся решается 
большая обшенародная задача.

На всех этапах развития нашего 
государства вопросы жилищного 
строительства стояли в центре вни
мания Коммунистической партии. 
Партия неуклонно следовала ленин
скому требованию: всеми силами 
стремиться к улучш ению жилищ 
ных условий трудящ ихся масс, к 
уничтожению скученности и антиса- 
нитарности старых кварталов, к 
уничтожению  негодных жилищ , к 
перестройке стары х, постройке но
вых, соответствующ их новым усло
виям ж изни рабочих масс, в рацио
нальному расселению трудящ ихся.

Ныне дальнейш ее развитие ж и
лищного строительства является од
ной из наиболее важных задач пар
тийны х, советских, профсоюзных и 
хозяйственны х организаций, всего 
народа. План строительства ж илья, 
намеченный постановлением ЦК 
КПСС и Советского правительства, 
должен быть не только выполнен, 
но и перевыполнен. Для этого есть 
все условия, в этом глубочайшим 
образом заинтересованы миллионы 
советских людей.

Задача состоит в том, чтобы ре
шать жилищ ную  проблему инициа
тивно и настойчиво, привлекая си 
лы и творческую энергию народных 
масс, уделяя вопросам строитель
ства жилья постоянное и неослаб
ное внимание.

(Передовая «Правды» за 6 сен
тября 1957 г .).

Хабаровский край досрочно 
вЬшолнил план хлебозаготовок

Труженики Хабаровского края до
срочно, 1  сентября, выполнили взя
тые обязательства к 4 0 -й  годов
щине Великой Октябрьской социали
стической революции по сдаче и 
продаже хлеба государству. Колхо
зы и совхозы сдали и продали госу
дарству хлеба в полтора раза и  
пш еницы —  в два раза больше, чей

в прошлом году. Сдача и продажа 
хлеба государству продолжается.

В настоящ ее время колхозы и 
совхозы края засьш ают семена зер
новых культур под посев 1 9 5 8  го
да и фуражные фонды для общ ест
венного животноводства. Произво
дится выдача хлеба колхозникам на  
трудодни.

Хлеборобы Бакчарсного района должны резко 
усилить темпы уборки и хлебосдачи!

☆  i t

ГОСУДАРСТВУ СДАНО 2заооо 
ПУДОВ ХЛЕБА

•ft
ВОРОНОВО, Кожевниковекого района. (По телефону). Колхозы зоны 

Вороновской МТС 5 сентября заверитли выполнение плана обязатель
ных поставок и натуроплаты государству и иного зерна продали 
в госзакупки.

Колхозники сельхозартелей имени Чапаева сдали 14.270 центнеров, 
выполнив план на 119,4  процента, «Победа»^—  около 10 .000 центне
ров, что составило 175 процентов, имени Булганина —  свыше 10.000 j 
центнеров —  160 процентов к плану обязательных поставок и натур
оплаты за работы МТС.

В целом по зоне МТС хлеба государству сдано 23 3  тысячи пудов.
Продолжается сдача хлеба государству в счет госзакупок,

С. КИСЕЛЕВ, 
директор Вороновской МТС.

ВСЕ Ж АТКИ-НА ПОЛНЫЙ ХОД!
\

Беречь от потерь каждое зерно

5  сен т ября  
1957 года

Д Н Е В Н И К
СОРЕВНОВАНИЯ 

КОМБАЙНЕРОВ

Захар Ходоренко скосил 552 гектара 
Павел Ширяев отстал от т. Ходоренко по 

косовице только на 10 гектаров
в  соревновании комбайнеров области на косовице хлебов 

первенство по-прежнему удерживает ЗА ХА Р ХОДОРЕНКО.
' За 5 сентября коллектив агрегата скосил лафетной жаткой 

26 гектаров, подобрал в обмолотил валки с площади 17 гек
таров.

ПАВЕЛ Ш ИРЯЕВ из Митрофановской МТС упорно нагоня
ет тов. Ходоренко. За 5 сентября он скоснл 82  гектара и 
уменьшил разрыв с выработкой тов. Ходоренко до 10 гекта
ров. Если тов. Ширяев в последующие дни сумеет выдержать 
взятый темп в работе, он может по косовице хлебов выйти на 
первое место в соревновании комбайнеров области.

НИКОЛАИ КОМАР скосил за день 22 гектара, а всего 422  
и обогнал НИКОЛАЯ ПИЧУГИНА из Асиновской МТС. По
ложение дел у Николая Пичугина не улучшается. Руководите
ли Асиновской МТС упорно не переводят его на раздельную 
уборку, и ом продолжает прямое комбцйнирование. За день 
убрал только 3 гектара, а всего 412. Он сошел на четвертое 
место.

Не сегодня-завтра его обгонит комбайнер Вороновской 
МТС ИВАН ПАХОМОВ, у которого скошено 4 0 5  гектаров. 
Он скосил за 5 сентября 20  гектаров.

СТЕПАН КОРОВИН из Гусевской МТС скосил 390 гекта. 
ров и занял шестое место.

ПРОКОПИИ КУЗНЕЦОВ работает далеко не в полную си
лу. Только этим можно объяснить то, что он убирает за день 
7 — 10 гектаров и медленно наращивает темпы косовицы. У 
него на счету сейчас то.тько 378  гектаров.

За последние дни лучше стал работать комбайнер Пышкнн- 
ской МТС НИКОЛАИ САВЧЕНКО. Он вышел на восьмое ме
сто, скосил 359  гектаров хлебов, обогнал комбайнеров 
тт. СВИНИНА, ТАРАЗАНОВУ, ЛЕДЯЕВА.

Среди комбайнеров, работающих на самоходных комбайнах, 
ЛЕОНИД ХОДОРЕНКО прочно удерживает первенство. 5 сен
тября он начал уборку четвертой сотни гектаров.

НИКОЛАИ ВИСЕХО из Гусевской МТС 5  сентября 
стоял. Он отстал от тов Ходоренко на 55  гектаров.

про-

Много труда положили нынче 
колхозники района, чтобы выра
стить урожай. Весна оказалась хо
лодной, дождливой, затяжной. Это 
создало большие трудности с прове
дением сева. Но люди их преодоле
ли. И труд колхозников и  механиза
торов вознагражден сторицей. На 
полях Бакчарского района выращен  
урожай по 1 6 — 2 2  центнера зерна  
с гектара.

В отличие от прошлого года хле
ба в колхозах убираю тся, как пра
вило, раздельно. Это дает свои ре
зультаты.

Высокие темпы раздельной убор
ки —  это самое верное средство 
борьбы е потерями. Передовые ком
байнеры района стараю тся быстрее 
скоситм. хлеба. По примеру знатно
го комбайнера области тов. Ходорен
ко комбайнер Ключевской МТС тов̂ . 
Собянин, работающий на лафетной 
ж атке первый год, решил также пе
ресмотреть свои обязательства. Е с
ли раньше он брался убрать раз
дельным способом 3 0 0  гектаров, то 
теперь —  не менее 4 0 0 . Тов. Собя
нин ежедневно скаш ивает по 2 0 —  
2 5  гектаров.

Хорошо работает машинист ла
фетной ж атки— передовой комбайнер 
района тов. Юрков из Ключевской 
МТС. Несмотря на то, что косовицу  
здесь начали значительно позднее, 
он скосил более 3 2 0  гектаров.

Опыт работы передовиков свиде
тельствует об огромных возможно
стях ускорения уборки урожая, ко
торые, к сожалению, используются  
очень плохо. Многие машинисты  
жаток дают небольшую выработку. 
В Галкинской МТС, например, 
большинство из них работает толь
ко днем.

В некоторых колхозах зоны Гал
кинской МТС игнорируют раздель
ную уборку. В колхозе имени Б у
денного хлеб на свал не косят. 
Председатель колхоза тов. Загребин  
и агроном тов. Рафибеков все еще 
твердят, что хлеб «зелены й».

Эти настроения не находят дол
жного отпора со стороны руководи

телей Галкинской МТС, в частности, 
главного агронома т. Голубева. Не 
случайно поэтому в колхозах зоны  

Галкинской МТС до сих пор не 
убрано и 3 0  процентов зерновых. За 
последнюю пятидневку августа при
рост убранны х площадей в зоне 
МТС составил всего 7 ,3  процента, 
почти в два раза меньше, чем в 
соседней Ключевской МТС.

Чтобы не допустить потерь, в аж 
но не только быстро скосить хлеба  
и своевременно обмолотить валки.

«г

Комбайнер Гынгазовской МТС Шегарского рай
она И Ледяев на лафетной жатке убрал раздель
ным способом 340  гектаров. В отдельные дня он 
скашивает более 34  гектаров.

На снимке; И. Ледяев готовит лафетную жатку 
к работе

Фото А. Кузина.

но и подобрать каждый колосок в 
поле, уберечь каждое зернышко.

В колхозе «Северное сияние»  
организована тщ ательная подборка 
оставшихся после комбайна колос
ков. А в колхозе имени Ворошило
ва при уборке ржи на площади 2 0  

гектаров на каждом квадратном  
метре оставлено от 1 8  до 2 0  колос
ков. Около кустарников, там, где 
ж атка не смогла захватить рожь, 
она так и осталась не сж атой. При 

грубом подсчете, на каждом гекта
ре здесь оставлено по полтора —  
два центнера зерна.

Допускаю тся большие потери при 
подборке. После работы комбайнера 
тов. Селиванова своевременно не 
была организована подборка ко
лосьев, дождями колосья прибило к 
земле.

Агроном колхоза тов. Великих на  
замечание о плохом качестве убор
ки говорит;

—  Нечего греха таить, есть кое- 
что.

Не «кое-что», а центнеры  хлеба  
остаю тся на полях колхоза имени  
Ворошилова!

В колхозе имени Сталина поля 
для работы жатки не готовят. Пер
вые рядки оказываю тся на' кустах, 
на дорогах, на траве. В результате  

часть хлеба так и остается неуб
ранной, втаптывается в землю. Ви

новаты в эхом, прежде всего, брига
диры полеводческих бригад тт. Б ес
сонов и  Филипчук.

Такое ж е положение и во второй 
бригаде колхоза имени Кирова, где 
бригадиром тов. Дерягин. Здесь  
первые два ряда скош енного хлеба  
такж е остаю тся неубранными. На 
каждом гектаре теряется по 1 ,5 — 2

центнера хлеба. Агроном тов. Або- 
неев мер в  улучш ению  качества  
уборки не принимает.

На площади 1 8  гектаров ржи во 
2 -й полеводческой бригаде колхоза  
«Сибиряк» допущены большие по
тери. Сгребание колосков не орга
низовано. Один из массивов, где по
тери достигали 1 5  колосков на каж
дый квадратный метр, перепахан. 
Дорога от второй полеводческой  
бригады до пункта «Заготзерно» на  
значительном расстоянии усы пана  
зерном. ,

Потери зерна на дорогах происхо
дят потому, что у  многих машин 
кузова не подготовлены для пере
возки хлеба. Например, все время 
«сеет»  зерно по дорогам шофер Гал

кинской МТС тов. Мерзляков, ра
ботающий на вывозке хлеба из кол
хоза имени Ворошилова.

Очень большие потери допуска
ются там, где не обеспечен своевре
менный отвоз хлеба от комбайнов. 
Комбайнер тов. П аш кевичус, убира
ющий хлеб в колхозе имени Стали
на, чтобы не допустить простоя 
комбайна, вы нужден высыпать зер
но на стерню. Бригадир тов. Бессо
нов организовал подборку этого зер
на только на третьи сутки.

Подобные факты заслуживаю т  
всеобщего осуж дения. Борьба с  по
терями —  важнейш ая задача, кото
рая стоит перед всеми правлениями  
колхозов, всеми партийными орга
низациями Бакчарского района.

Рейдовая бригада газет «Крас
ное Знамя» и «Ленинская
правда»:

А. КУЗИН. А. ЕРЕМИНА,
В. ПОТАСЬЕВ, А. НИЛИН,

3. ГАРКУША, Л  СЕМЕНОВ.

Шире применять раздельный 
способ уборки

По примеру 3. Ходоренко
в  этом году, закончив Колпашев- 

екую школу м еханизации сельского  
хозяйства, я  впервые взялся ва 
ш турвал комбайна. То, о чем я  дав

но мечтал —  сбылось; я  комбайнер.
По сравнению с южными рай

онами мы начали косить хлеб позд
нее. Лафетной ж аткой к 5 сентября  
я убрал 3 0 0  гектаров, выполнив 
свое социалистическое обязатель
ство. Я ежЙ1невно скаш иваю по 
2 0 — 2 5  гектаров, а комбайнер на
шей МТС тов. Юрков —  до 4 6  гек
таров. Но ведь и моя выработка для 

меня не предел. Наш агрегат ра
ботает до глубокой ночи. Однако ра
ботать ночью очень трудно, потому 
что агрегат плохо осйещен: имеет

ся только одна фара на тракторе.
Я внимательно слеж у за работой

всех узлов жатки, своевременно 
проверяю все крепления, смазываю  
их. Небольшие неисправности быст
ро устраняем. Тракторист тов. Ко
ровин работает хорошо, без про
стоев.

Раздельная уборка представляет  
большие выгоды для колхоза. По 
примеру тов. Ходоренко я  пересмот
рел свое обязательство и  решил 
убрать раздельно не менее 4 0 0  г№ - 

таров, а всего —  не менее 4 5 0  гек
таров.

Надо, чтобы председатели колхо
зов, руководители МТС ш ире при
меняли раздельный способ, тогда мы 
сможем быстрее заверш ить убщ ж у  
урожая и хлебозаготовки.

Д. СОБЯНИН, 
комбайнер Ключевской МТС 

Бакчарского района.

На строительство Омского 
нефтеперерабатывающего завода

Утром 5 сентября с Казанского 
вокзала отошел поезд с первой груп
пой молодых патриотов-москвичей, 
изъявивших»- желание работать на 
строительств^ Омского нефтеперера
батывающего завода.
• Среди отъезжаю щ их —  рабочие 

автозавода имени Лихачева, заводов 
«Серп и молот» и «Красный проле
тарий», много юношей и девуш ек, 
окончивших десятые классы москов
ских школ. Отдать свои силы строи
тельству нового предприятия на 
востоке наш ей страны решили сле
сарь авторемонтного завода^ INI 3 
Владимир Земсков, работницы 1-го

шарикоподшипникового завода Гали
на Ж уравлева и Лидия Савина, 
швея фабрики имени Клары Цеткин 
Нина Булкина, слесарь типографии  

3 «Красный пролетарий» Борис 
Завьялов и многие другие.

На перроне вокзала собрались 
представители советских, партий
ных и комсомольских организаций, 
родные, друзья отъезжаю щ их. Па 
митинге вы ступил секретарь МГК 
ВЛКСМ П. В. Таптыгин. Он сердечно 
приветствовал молодых патриотов, 
пожелал им счастливого пути , у с
пеха в работе.

(ТАСС).

Соревнование в честь 40^л ет ия  Октября
Новое обязательство 

усть-чулымоких 
сплавщиков

Коллектив Усть-Чулымской 
сплавной конторы работает на
много опережая график.

Многие бригады на погрузке 
барж значительно перевыполняют 
сменные задания. Около полутора 
норм за смену дают бригады тт. Бе- 
лозева, Батурина, Липовки. До 
1 4 6 — 1 7 6  процентов нормы вырос
ла производительность труда у  сор
тировщиков. где бригадирами 
тт. Катанцев. Меркер. Вехтер.

На днях усть-чулымские сплав
щики взяли новые социалистиче
ские обязательства. Решено отгру
зить потребителям 1 0 0  тысяч ку
бометров леса сверх навигационного  
плана, в том числе в баржах
1 0 . 0 0 0  кубометров древесины.

Чтобы ускорить оборачиваемость 
барж, сплавщики обязались совра
щать время погрузки.

П ЕРЕД О ВАЯ  БРИ ГАД А

л с ж - ' Х х л

В дни предоктябрьского соревнования быстро и хорошо строит 
здание коммунально-строительного техникума комплексная бригада 
тов. Крайсмана — одна из передовых в тресте «Томскстрой». В 
августе бригада выполнила задание на 170 процентов, не хуже ра
ботает в сентябре.

На снимке (справа налево): строители бригады— подсобница Роза 
Диржнте, каменщики Александр Шайт, Антон Брузта и Василий 
Освиевко за кладкой стев.

Фот<ь М. Яерненка.

А в г у с т о в с к и й  п л а н  п е р е в ы п о лн е н
Промысловой артели имени XVIII 

партконференции г. Томска за вы
сокие показатели в выполнении 
производственной программы вто
рого квартала вручено переходящ ее 
красное знамя Куйбышевского рай
кома КПСС и Куйбышевского рай
исполкома. Не снижает темпов кол
лектив и в текущ ем квартале.

Августовский план артель вы
полнила на 1 3 7 ,8  процента и дала 
сверх плана продукции на 1 0 6 .0 0 0  
рублей.

Лучше всех работает картонаж
ный цех  артели. Коллектив цеха  
взял обязательство выполнить го
довой план к  2 0  октября, с этим 
заданием ц ех  справился и сейчас 
уже начал работать в счет ноября.

В артели в основном работают 
инвалиды второй и третьей групп. 
С заданиями они не только справ
ляются, но и  значительно их пере
выполняют.

Хорошо трудятся работники арте
ли депутат Куйбышевского район
ного Совета И. Л. Моисеева, резчик  
И. П. Дольник, склейщица коробок 
Надежда Протасова, переплетчик  
Б. П. Войчук, сборщица Лидия 
Емельянова, сте|И1одув Сергеев и 
ш л ю .  Все ввн е ке в ш е  заданвя

систематически выполняют на 
2 0 0 — 2 2 0  процентов.

В этом году артель освоила вы
пуск трюмо и стенных зеркал. Сей
час зеркальный цех артели выпу
скает в месяц по 2 5  трюмо и 3 0 0  
стенных зеркал.

Чтобы облегчить труд членов ар
тели, в этом году проведена меха
низация ряда процессов труда. 
Приобретены две машины для резки 
бумаги и картона, пневматический 
молот для отбивки фольги.

Картонорежущая машина по пред
ложению рационализаторов —  тех
норука В. С. Бахмутова и началь
ника картонажного цеха А. Я. Ем- 
левского переоборудована. На ней 
установлены дополнительные ножи, 
которые позволили делать на этой 
машине беговку (надрез) картона. 
До этого беговка делалась вручную. 
Внедрение этого предложения дает
2 2 . 0 0 0  рублей экономии в год.

Резчик И. П. Дольник в содруже
стве с начальником цеха А. Я. Ем- 
лев^жим применили более экономич
ный раскрой при изготовлении кар
тонных коробок. За счет этого уда
лось сэкономить на каждой Kopofee 
6 8  граммов картона. Это дает  
75.0dQ - |[7 блей экономии в  год.

Вл. ДРОЗДОВ.
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Г Л А З А Х П И С Ь М А
С Т А Р О Ж И Л О В

НА Л Е С А Х  
Н О В О С Т Р О Е К

Пятьдесят с лишним лет я  рабо
таю на стройках Томска, и отец мой 
многие годы возводил дома на 
его улицах. В свободную минуту  
нет-нет да и потянет пройтись по 
городу, посмотреть на дело своих 
рук. И когда увидиш ь дом, который 
строил, такое чувство охватывает, 
будто ты хорошего старого знакомо
го встретил и вспомнил с ним про
шлое. Много передумаеш ь в такие 
минуты е судьбе родного города.

Дореволюционный, купеческий  
Томск... Роскошные купеческие 
особняки перемежались в нем с пй- 
луразвалившимися хижинами. Рабо
чие люди ютились в лачугах, тем
ных каморках, да в подвалах. Вече
рами по главным улицам неслись  
рысаки с пьяными «хозяевами горо
да», а в подвалах без уж ина засы 
пали голодные дети бедноты.

В подвале родился и я , в доме 
купца Завьялова, на Большой Коро
левской. Ныне она назы вается ули
цей Максима Горького. Над нашим  
подвалом жил «сам» Гавриил Завья
лов. Было у  него три бани —  за  
озером на Мельничной, за Истоком 
п на тепереш ней улице Шишкова. 
Имел он 1 0  домов —  квартиры в 
них сдавал. Был Завьялов грубым, 

злым человеком, безжалостным экс
плуататором, ярым черносотенцем.

Ничего Завьялов в ж изни хоро
шего не сделал, а требовал в себе 
почета и уваж ения. Отец ж е мой, 
Ивал Ш тукин, имел золотые руки, 
сколько домов в Томске с артелью  
сложил, а умер в 1 9 1 9  году при 
колчаковцах в сыром подвале.

Сколько помню отца, всегда он 
работал на лесах, больше на высо

те. В городе в начале века немало 
возводили каменных зданий, только 
они строились не для пользы трудя
щ ихся: церкви, офицерские да ку
печеские собрания, купеческие хо
ромы.

Когда мне исполнилось семь лет, 
повел меня отец в церковно-приход
скую ш колу. Кончил я  три класса и 
пошел е отцом на строительные ле

са.
Пришла Октябрьская революция, 

народ под руководством коммуни
стов завоевал новую, счастливую  
ж изнь. В двадцатом году вступил я 
в Коммунистическую партию, й  с 
Великого Октября не только моя, а 

жизнь всего народа полетела вперед, 
как свободная птица, и чем дальше, 
тем быстрее.

Если посмотреть на город с высо
ты, как смотрим на него часто мы, 
каменщики, когда кладем верхние 
этаж и зданий, то видишь: быстро 
меняется наш город. И строим мы 
не для богачей, а для народа.

До Великого Октября сложил я 
одну каменную школу. А в совет
ское время возводил три: на улице  
Тверской, на проспекте им. Кирова, 
в переулке Юрточном. В каждую из 
них войдет по 2 0  таких, как та, 
церковно-приходская, где я учился. 
В трехэтаж ной школе, что я  строил 
на Юрточном переулке, учатся в 
восьмом и третьем классах два моих 
младших сы на: Леонид и Юрий. Им 
не придется, как мне, с малых дет  
надрываться на тяжелой работе. 
Подрастут, .'Кончат десятилетку, тог
да и на производство можно будет.

Кроме тех  школ, на строительстве 
которых я стены клал, немало их  
возвели на улицах нашего города и 
другие строители: в районе подш ип
никового завода, у  ГРЭС-2, на ули
це Усова и в других местах. А я 
строил еще стадион, 4 детских са

да, корпус лампового завода, сту
денческий городок на улице Усова.

С 1 9 5 0  года я  обучаю строите
лей. До 1 9 5 4  года работал мастером 
в школе ФЗО №  2 . Сейчас инструк
тирую молодых каменщиков в нашем 
машинно-дорожном отряде.

Не узнать сейчас многие улицы  
города. Возьмем проспект им. Киро
ва. Он до Октябрьской революции 
Бульварной улицей назывался. Левая 
сторона его, если идти от универ
ситетской рощи, почитай, чуть не 
до пожарной каланчи сплошь пу
стырем лежала. Конюшни купца Ко
ролева здесь были. А теперь на этом 
участке пятиэтаж ны е здания обще
житий политехнического института, 
8 -я  школа, один из корпусов мед

института, огромный корпус обще
жития для студентов ТЭМИИТа. 
Электроламповый завод вырос на  
месте пивного завода.

Конечно, немало ещ е недостатков 
в благоустройстве нашего города. 
Но неоспоримо то, что город наш 
быстро растет, становится красивее, 
наряднее.

На многих улицах города высят
ся баш енные краны; каменщики  
кладут новые и новые здания. Вы

росли новые поселки многоэтажных 
домов с водопроводом, с электриче
ством. На многих домах антенны  
стоят телевизорами люди обзаво
дятся.

Работают нынеш ние строители  
тоже по-иному. Много машин на 
стройках, они облегчили труд. Ж е
лезобетонные перекрытия и балки 
позволяют строить намного скорее.

Возьмем, к примеру, наш трест 
Ĵs 9 7 . Большинство земляных работ 

мы производим экскаваторами и 
бульдозерами. В тресте 1 7  экскава
торов и 1 8  бульдозеров. Кирпич и 
раствор каменщикам на леса пода
ют башенные краны. Таких кранов 
в тресте 1 8 .

Правда, много у  нас беспорядков 
в использовании этой мощной тех
ники, в организации труда строи
телей. Надо эти недостатки устра
нить как можно быстрее.

Большие перемены внесла в 
ж изнь и труд строителей пере
стройка управления промышлен
ностью и строительством, проведен
ная по воле партии, с одобрения 

всего советского народа. На строй
ке, например, многое перемени
лось за какие-нибудь два месяца. 

Дом, который мы строили на про
спекте им. Фрунзе, за три предыду
щие года еле додели до четвертого 
этаж а: го материалов не хватало, 
то людей нет.

Как организовался Томский Сов
нархоз, порядки на стройке стали  
меняться. Наш машинно-дорожный  
отряд передали из треста «Томлес- 
желдорстрой» в трест Ĵ s 9 7 , кото
рый строит в Томске заводские кор

пуса и дома. Работы на стройке бы
стро продвинулись вперед. Я со 
своими помощниками сейчас строю 
школу на Черемошниках.

Недавно Нейтральный Комитет 
Коммунистической партии. Совет
ское правительство приняли новое 
важное постановление «О развитии  
жилищ ного строительства в СССР». 
Много в этом постановлении отече
ской заботы- о советском народе, о 
нас, строителях. Оттого хочется ра
ботать еще лучш е, добиться новых 
успехов в социалистическом сорев
новании в несть Великого Октября.

Г. Ш ТУКИН, 
инструктор каменной кладки 

МДО-135 треста W: 97.

Недавно на этом месте был i 
пустырь. За несколько последних 
лет здесь вырос большой бла- | 
гоустроенный поселок завода

«Сибэлектромотор». Улицы посел
ка асфальтированы, проложены 
водопровод и канализация. В 
поселке имеется детский сад и

ясли, магазины «Гастроном», хле
бобулочный, овощной и цромыщ- 
ленных товаров.

Фото Вл. Дроздова.

В H a p b m c k o A v  с е л е
Коренные перемены произошли в 

ж изни деревни за годы Советской 
власти. Особенно хорошо заметно 

это нам, теперь уж  пожилым лю
дям, кто занимался хлебопашеством  
и до революции.

Я старожил нашего села. Усть- 
Бакчар —  до революции один из 
затерявш ихся в глухом Нарымском 
крае поселков —  состоял из н е
большого числа наскоро срублен
ных изб. Ж ители его в основном 

были людьми, приехавш ими из ма
лоземельных мест России.

Велики просторы нарымские, да 
трудно было взять их под пашню  
у тайги. Немало труда положил 
каждый, чтобы десятину— другую  
иметь для посева хлеба. А много ли 
сделаешь с топором да вагой на 
корчевке леса, особенно, если в 
семье работающих муж  да ж ена. 
Вот и сеяли на клочках, где удава
лось полегче их отвоевать у  тайги. 
Сеяли больше рожь и овес. А о пш е
нице первое время и разговора не 
было. Несколько позж е пробовали 
ее сеять, кто семян доставал, но 
она или не дозревала, или посеян
ная по весновспаш ке, вспаханной  
чаще всего одноконным плугом, 
добрых урожаев не давала. Так что 
считались мы хлеборобами, а хлеб- 
то каждую зиму приходилось брать 
в обмен у  приезж их торговцев 

йа заготовленные кедровые орехи, 
ягоды или пуш нину. А торговцы  
эти всячески обманывали бедняков.

Посмотрите теперь на наш и по
ля! И следа не осталось от преж них  
карликовых клочков, на которых 
некогда копался в отдельности каж 
дый житель поселка. Б ону приходи
лось проезжать по тракту от Усть- 
Бакчара в сторону Подгорного или 
Парбига, тот видел большие масси
вы полей, обрабатываемые не сохой  
или одноконным плугом, а мощны
ми тракторами с различными поч
вообрабатывающими орудиями. По
севная площадь наш его колхоза те
перь превыш ает ты сячу гектаров. 
И она из года в год растет за счет  
освоения новых земель. И не топо
ром и вагой корчуют лес колхозни
ки, а мощными машинами готовят 
новые поля. Не из лукошка мы 
рассеваем зерно, а ровными рядка
ми на нуж ную  глубину ложат его 
сеялки. Не серпами и цепами, а 
комбайнами убираем и обмолачи
ваем хлеб. Не подкидываем лопатой 
при ветре, а сложными машинами 
очищаем зерно. И сушим его не на 
печах, как бывало, а на механизи
рованных суш илках.

Много новых культур появилось 
на наш их колхозных полях. Благо
даря помощи учены х мы выращ и
ваем высокоурожайные, морозо
устойчивы е, скороспелые сорта 
пш еницы. Она теперь у  нас стала 
основной продовольственной куль
турой. Например, члены третьей  
полеводческой бригады ежегодно по

лучаю т по 1 3 — 1 6  центнеров т л е -  
ницы е гектара.

Jlynme стала родить наш а земля. 
Бывало раньше первые 3— 4 года 
ещ е на ней хлеб мало-мальски лад
ный вырастал, а потом у ж  хоть не 
сей. Совсем другое сейчас. Мы луч
ше стали машинами обрабатывать 
землю, хозяйничаем на ней на осно
ве агрономической науки. В лучшем  
случае раньше мы трехполку со
блюдали, а нынче введен траво
польный севооборот. Сеем сортовы
ми семенами, да минеральные удо
брения в почву вносим. И все это 
делается под руководством и конт
ролем агронома. Десятки ты сяч п у 
дов хлеба мы отправляем ежегодно  
в закрома Родины, обеспечиваем  
фуражом общ ественное животновод
ство и хорошо получаем на трудо
дни.

Большое внимание в колхозе 
уделяется льноводству. Издавна 
считается, что это трудоемкая  
культура. Но и здесь на помощь 
пришла машина. Сеем лен маши
ной, теребим машиной, мнем и 
треплем машиной.

Особенно заметные изменения  
произошли в животноводстве. На 
колхозных фермах появился племен
ной скот. Из года в год’ растет по
головье и повыш ается продуктив
ность животны х. Теперь на наш ей  
колхозной ферме немало коров, ко
торые дают по 1 5 — 1 8  и более 
литров в день. Еще в 1 9 5 3  году в 
среднем на корову в колхозе за год 
было надоено по 9 7 8  литров, а в 
1 9 5 6  году —  по 2 .1 5 4 .  За 7  ме
сяцев текущ его года надоено по 
1 .3 9 5  литров.

Изменилось кормление животны х  
и их содержание. Скот теперь обес
печивается не только грубыми, но  
и сочными кормами. Наши коровы, 
свиньи получают и такой корм, как 
кукурузны й силос. И эта ю жная  
культура с успехом растет у  нас, 
если к ней приложить руки.

Общественный скот размещен в 
добротных типовы х дворах.^ На ок
раине села вырос настоящ ий ж ивот
новодческий городок. Там прекрас
ный коровник на 1 3 0  голов. Тут ж е  
телятник, водонапорная башня, ко
нюш ня. В коровнике установлены  
автопоилки, подвесная дорога. Под
весная дорога, кормозапарники у с 
тановлены в свинарнике. Свиновод
ческая ферма у  нас племенная. На
ше хозяйство поставляет для других  
колхозов области молодняк сибир
ской северной породы.

С каждым годом все больше ме
ханизируется труд и полеводов и 
животноводов. В хозяйстве есть 
электростанция, и ее энергия ис
пользуется на очистке и суш ке зер
на, его размоле, на подаче воды в 
животноводческие помещения, на 
обработке льна. Электромоторы при
водят в движ ение станки в дерево

обделочной мастерской. Пиломате
риал мы получаем от своей пило
рамы. Много различны х грузов пе
ревозится на 5 автомашинах.

Из года в год растут доходы арте
ли. Уже два года как наш  колхоз—  
миллионер. В прошлом году доход 
составил миллион 4 6 1  ты сячу руб
лей. На каждый трудодень мы по
лучили по 6  рублей 3 0  копеек  
деньгами, не считая хлеба и других  
продуктов. Деньги мы теперь полу
чаем на трудодни не в конце года, 
а ежемесячно.

В се колхозники, выработавшие 
установленны й общим собранием  
минимум трудодней, ежегодно полу
чают отпуска с содерлсанием. У нас 
выделяются средства для поездки  
членов артели на курорты, в сана
тории и дома отдыха.

В колхозе созданы  все условия  
для активного участия  в общ ествен
ном труде ж енщ ин-матерей. По. 
строены детские ясли круглогодового 
действия. , В скором времени будет  
построена общ ественная пекарня и 
баня.

А как изменился наш  поселок. 
Сколько теперь добротных домов! 
Только за последние два— три года 
члены артели построили более 2 0  
новых домов. Многие дома капи
тально отремонтировали, перестрои
ли.

В селе теперь есть свой колхоз
ный Дом культуры  со стационарной  
киноустановкой, средняя школа с  
интернатом, библиотека, почта, ма
газин, чайная. В каждом доме— ра
дио, электросвет.

Много появилось новых про
фессий. На селе теперь есть агро
ном и зоотехник, ветеринарный  
врач, механик и электромонтер, ра
дист и шофер, комбайнер и тракто
рист. О таких профессиях мы рань
ше и  не слышали.

Много, очень много сделали тру
женики села за 4 0  лет, со времени 
установления Советской власти. И 
никогда еще сельское хозяйство не 
шло в гору так быстро, как ныне, 
за последние три— четыре года.

Ответственную задачу поставила 
партия перед советским народом —  
догнать США по производству мя
са, молока и масла на душ у населе
ния. Глядя на те темпы роста, ка
кие мы имеем, можно заявить, что 
эта задача нам по плечу.

Немало я  пожил на свете. Пока 
еще бодр и труж усь  в артельном  
хозяйстве. У же несколько лет под
ряд работаю фуражиром. И хочется  
еще поработать, чтобы принять  
участие в великой борьбе труж ени
ков села за создание обилия про
дуктов сельского хозяйства в на
шей стране.

Р. ЛОШКАРЕВ,
член сельхозартели имени Кали

нина, Чаинского района.

Тогда мы не могли об этом и мечтать
в 1 9 0 4  году я  поступил на меди

цинский факультет Томского уни
верситета. С тех пор вся моя жизнь  
неразрывно связана с университе
том. а позднее с медицинским ин
ститутом. На моих глазах произош
ли огромные изменения в жизни  
родного города и  его высших учеб
ных заведений.

В годы моей ' учебы в Томском 
университете было всего два фа
культета —  медицинский и юриди
ческий. Мы. студенты-медики, много 
времени уделяли работе в клиниках. 
Здесь в основном проходила прак
тическая подготовка будущ их вра
чей. Теперешним студентам трудно 
представить, как выглядели тогдаш
ние госпитальные клиники. Это бы
ли запущ енные старые здания. В 
низких, плохо освещ енных, грязных 
палатах стояло зловоние, было тес
но, больные лежали даже на полу. 
В помещениях, где производились 
сложнейш ие хирургические опера
ции, тоже было грязно, тесно, хо
лодно, не хватало необходимых ин
струментов.

Госпитальная терапевтическая  
клиника имела в здании универси
тета только одну комнату с двумя 
окнами на втором этаж е. Больни
ца же приказа общественного приз
рения. на базе которой была раз
вернута клиника, находилась в та
ком безотрадном состоянии, что не 
могла удовлетворять даже самым 
элементарным требованиям лечебно
го учреждения Из вентиляционных 
отверстий вместе с током воздуха  
врывались столбы пыли. Армии кло

пов, большая скученность больных, 
плохие уход и питание приводили к 
большой смертности, особенно среди  
брюшнотифозных, помещавшихся 
в то время Б общей палате.

Особенно в безотрадных условиях  
находились хирургическая и кожно
венерологическая госпитальная кли
ники.

В тяжелые условия попадали ма
лообеспеченные студенты, приехав
шие учиться в университет и техно
логический институт. Более тридца
ти процентов студентов не имели 
никаких средств к существованию, 
кроме грошовой платы за уроки, 
которые нелегко было получить. 
Жили студенты в темных, плохо 
отапливаемых углах, снимаемых у  
домовладельцев, причем плата за 
квартиру в Томске была тогда вы
ше, чем в Петербурге.

■ Страницы томской газеты «Си
бирская ж изнь» пестрели заметками 
о нуждающ ихся студентах. Вот что 
писалось в Одной из них: «Дайте, 
господа, какую -нибудь работу голод
ному человеку, дайте ему самый 
скромный заработок, хотя бы такой, 
чтобы голодный студент мог изредка 
обедать... Садясь за обеденный стол, 
вспомните, господа, о человеке, ко
торый давно уА е не обедал, не бу
дет обедать и сегодня, и завтра, и  
послезавтра». '

Не удивительно, что процент 
смертности среди студентов был 
очень ве.чик

Среди томского студенчества  
очень сильны были революционные 
настроения, создавались подполь

ные марксистские кружки. Сту
денты вели пропаганду среди рабо
чих, активно участвовали в револю
ционных - событиях, происходивших 
в городе. В Томске учились и рабо
тали такие замечательные револю
ционные деятели, как В. В. Куй
бышев и С. М. Киров.

Новая жизнь началась в Томске 
после Великой Октябрьской револю
ции. Широко раскрылись двери уни
верситета и политехнического ин
ститута перед рабочей и крестьян
ской молодежью.

Молодое Советское государство, 
несмотря на послевоенную разруху  
и большие трудности восстанови
тельного периода, с первых ж е дней  
своего сущ ествования стало уделять  
большое внимание развитию высше
го образования. Это ярко видно на 
примере томских вузов.

Путь, пройденный этими вузами 
за 4 0  лет Советской власти, —  это 
путь беспрерывного развития и рос
та. Советская власть создала все 
условия для небывалого расцвета  
науки, сделала высшее образование 
доступным для широких масс тру
дящихся.

Сейчас в Томске шесть высших 
учебных заведений, которые готовят 
тысячи специалистов для различных 
отраслей народного хозяйства.

В Томском государственном уни
верситете теперь 8  факультетов. 
Во много р а з возросло количество 
студентов. Томский медицинский  
институт, созданный на базе меди
цинского факультета университета, 
имеет четыре факультета, на кото

рых обучается около трех тысяч бу
дущих врачей.

Если за весь дореволюционный 
период медицинским факультетом 
университета выпущено 1 4 8 6  вра
чей, то за годы Советской власти 
медицинский институт дал стране 
свыше 1 0 . 0 0 0  специалистов.

В коллективе университета сей
час более 3 .6 0 0  студентов, около 
1 0 0  аспирантов и 3 0 0  научных ра
ботников. За 4 0  лет Советской вла
сти он выпустил специалистов в 
пять раз больше, чем до революции. 
Благодаря повседневной заботе Со
ветского государства плодотворно 
развивается научная деятельность  
ученых. На научные цели, на укре
пление научной базы выделяются, 
такие средства, о которых не могли 
и мечтать ученые до революции. 
На научное оборудование универси
тету отпущено в этом году более 
7 ,5  млн. рублей. Бюджет ж е уни
верситета составляет 3 0  млн. руб
лей.

С каждым годом в вузах откры
ваются все новые лаборатории, ук
репляется материально-учебная ба
за , растут книжные фонды библио
тек. Для занятий студентов предо
ставлены прекрасно оборудованные 
кабинеты и лаборатории, читальные 
залы и музеи. Студенты могут на 
практике знакомиться с последними 
достижениями науки и техники.

Взять госпитальные клиники 
мединститута, о бедственном поло
жении которых до революции с 
болью писали ученые-медики. Сей
час клиники оснащены новейшим 
медицинским оборудованием, на со

держание их ежегодно затрачива
ются большие средства.

Постоянно улучш ается быт сту
дентов. Немало просторных, благо
устроенных общежитий получили 
томские вузы. Целый студенческий  
городок с новым светлым и краси
вым клубом, с магазинами и меди
цинским пунктом вырос на улице 
Усова. Студенты университета не
давно получили одно из самых 
крупных в городе общежитий, на 
строительство и оборудование кото
рого израсходовано около 6 ,5  млн. 
рублей Заканчивается строитель
ство жилого дома для научных ра
ботников. В ближайш ее время уни
верситет должен приступить к 
строительству учебного корпуса, за 
траты на которое составят 1 9  млн. 
рублей.

Стипендия, которую выплачивает 
студентам государство, отмена пла
ты за обучение, —  все это говорит 
о большой заботе, которую прояв.чя- 
ют в нашей стране о студенчестве.

Глядя на счастливых, уверенных  
в своем будущ ем юношей и девуш ек, 
невольно ~ вспоминаешь тяжелые го
ды дореволюционного прошлого и 
глубоко понимаешь, как много дано 
нашей молодежи, какую светлую  
жизнь принесла им Советская 
власть.

, Молодое поколение должно це
нить завоевания Великого Октября, 
готовиться стать в ряды активных 
строителей коммунизма.

П. НАГОРСКИЙ, 
заведующий кафедрой судебной 

медицины Томсиого медицинского 
института.

Мы хозяева жизни
Вдали, за причудьш екинн лесами,

медленно восходит солнце. Просы
пается город. На улицах появляют
ся прохожие, куда-то спеш ащ ие с 
деловым видом. Стрекоча мотором, 
трактор везет со двора «Сельхоз- 
снаба» новенький комбайн.

Я, семидесятивосьмилетний ста
рик, люблю ранним летним утром 
пройтись по улицам нашего совсем 
ещ е молодого города Асино. Все ра
дует: и  вновь строящ ийся дом, и 
посаж енны е заботливой рукой де
ревца, и гудки автомобилей и паро
возов, и звонкие, веселые голоса 
детворы, и  приветливые улыбки  
встречны х. В такие часы  невольно 
вспоминаешь прошлое.

...Когда мы впервые приехали в 
эти  края, здесь были лее да болото. 

Отец остановил лош аденку, спрыг
нул в чавкающую грязь.

—  Ну, слазьте,— сказал он сип
ловатым голосом. —  П риехал*...

На обрыве виднелись две кур
ны х избы и несколько землянок.

Мы, как и  ты сячи других семей, 
пошли в Сибирь «за  лучш ей до
лей», наслуш авш ись рассказов о 
сказочно богатых краях, о необъят
ных пространствах «ничьих» зе
мель —  «кто захочет, тот и паш и».

В 1 8 9 6  году первыми начали об
живать новые места переселенцы  
Кондратий Веревкин, Макар Мер
курьев, Андрей Еремичев, братья 
Колчины. В 1 8 9 7  году наплыв пе
реселенцев увеличился. Прибывали 
семьи из Калужской, Новгородской, 
Черниговской, Виленской и других  
губерний, где от помещичьей и ку
лацкой кабалы ж итья не было.

Вот и шли в неизвестность, на
деясь на себя и  на свои руки. Не
которые снимались с мест без пас
портов, целыми семьями, как Макар 
Меркурьев. Таких называли бежен
цами. А Алексей Авдеевич Семенов 
до конца своей ж изни назывался  
«пеш ехонцем », потому что три го
да шел в Сибирь с семьей пешком  
из Новгородской губернии.

Не один Семенов был таким «пе-  
ш ехонцем». Многими миллионами 
шагов перемерили крестьяне путь  в 
«землю обетованную », в матушке 
Сибири.

...Радовались новым местам пере
селенцы:

—  Какой простор!
Бабы пугливо оглядывались на 

тайгу:
—  Как ж ить-то будем —  ни во

ла, ни двора...
М ужики отвечали:

—  Как-нибудь проживем, зато 
без барина.

Начали устраиваться: кто в ш а
лаше под березой и сосной, кто в 
землянке. А Макар Меркурьев, так  
тот пришел ранней весной и до 
глубокой осени жил с ж еной и 
пятью ребятишками в шалаше.

Зем.11я-то в Сибири оказалась, дей
ствительно, «вольной», помещиков 
здесь не было. Но надежды  на сча
стливую, свободную ж изнь быстро 
улетучились, когда переселенцы  
осмотрелись как следует. Вместо 
помещиков здесь были вулави-м и- 
роеды, местные богатеи. Для того, 
чтоб как-нибудь прокормить семью, 
обзавестись хозяйством, пришлось 
опять идти в кабалу —  батрачить  
у  кулаков.

Земля в Сибири была. Но нас 
здесь ожидал каторжны й труд. На
до было рубить лес, корчевать  
пни —  и все это вручную .

Н ужда, недоедание, ж изнь в хо
лодных и сырых ш алаш ах да зем
лянках, страш ная грязь привели в 
эпидемии тифа.

Нм больницы, ни врача поблизо
сти не было. Как-то приезж ал врач 
из Томска, но что он мог сделать?. 
Ведь и после его отъезда больные 
валялись в землянках вместе со 
здоровыми. Не только лекарств, но 
подчас куска хлеба не имели д.тя 
больных.

Редкий двор остался, чтобы не  
было покойника.

Беда, как говорится, не прихо
дит одна. Одновременно с тифом 
начался падеж лошадей. А что без  
лошади мог сделать крестьянин?

Землю приходилось пахать соха-» 
ми и сошками,, кто какую п р и в з»  
из России: вятской косулей, калуж 
ской сохой и  т. д. Потом появилаег^ 
пермянка — • кустарны й плуг с де
ревянным водилом. Урожай убирали  
вручную , серпом. Молотили цепом.

После Великого Октября наш *  
ж изнь круто изменилась в  лучш е
му. Исчезли кулаки, кабатчики, 
торговцы, дравшие е крестьянина  
три ш куры. Хозяевами ж изни ста
ли мы, крестьяне, рабочие. Объе
динившись в колхозы, мы почувст
вовали, какая это сила —  коллек
тив. Ж изнь пошла по новым путям  
и законам, близким и понятным  
трудовому народу.

За 4 0  лет совершенно измени-» 
лись наш и села и деревни. О ста-» 
рой наш ей Ксеньевке одно воспоми
нание осталось. Это была раньш е 

неприметная деревуш ка Новокусков.* 
свой волости. А сейчас здесь раски
нулся молодой растущ ий город Аси
но —  центр Асиновского района, j

В прошлом даже и говорит^ 
всерьез о какой-либо промышленно
сти в нашем крае нельзя было^ 
А ныне Асино —  один из центроз  
развивающейся промышленности об
ласти. Здесь выросли такие пред
приятия, как лесозавод с домострои
тельным цехом, лесоперевалочный  
комбинат, центральные ремонтно-ме
ханические мастерские, промкомби
нат и  другие. I

Предприятия райцентра даю *  
стране на десятки миллионов руб
лей продукции в год. Асиновский  
лесоперевалочный комбинат отгру
ж ает в год 7 6 0  тысяч кубометров  
леса. Еще до войны в Асиновском  
районе было полторы ты сячи рабо
чих, а ныне только на крупны х  
предприятиях работает до 9 ты сяч  
человек. |

Кто был в последнее время в Аси
но, тот видел, как быстро растет  
наш город. Буквально, на глазах вы
растают целые улицы  новых домов- 
Да и в колхозах идет большое стро
ительство. А скоро асиновць! 
увидят передачи Томского телецент
ра: в Асино строится ретрансля
ционная станция. I

Все это —  лишь незначительная  
частица того нового, что принесла  
С оветская. власть в наш край. П 
когда оглянешься назад и сопоста
вишь прошлое с сегодняшним днем- 
то снова и снова убеж даеш ься: кай  
много сделал наш народ под руко
водством партии за четыре десяти
летия, какие могучие крылья далй 
ему Великая Октябрьская револю
ция! I

Мы, советские люди, прошли й 
партией большой путь. Мы вери*  
ей, живем с ней одними думами. И 
никаким фракционерам не разо
рвать единство партии и народа, не  
сбить их е ленинского курса, выра
ж енного в реш ениях XX съезда! 
партии.

Г. ГАНИЧЕВ, 
старожил г. Асино.

На Медвежьем мысу
в  переводе с языка хантэ на рус

ский слово Каргасок означает Мед
вежий мыс. В прошлом это место 
соответствовало своему названию. 
Три— четыре юрты, ^разбросанные 
по берегу реки Оби, непроходимый  
л е с ,— вот что было там, где сей
час раскину.тся районный центр се
ло Каргасок. Примерно в 1 8 9 8 —  
1 8 9 9  годах сюда начали приезжать  
русские переселенцы,, главным обра
зом из бывшей Пермской губернии. 
Но даж е и перед самой революцией 
в Новом Каргаске было всего около 
десятка домиков, а в Старом Кар
гаске, находившембя в 3 -х  километ
рах, —  примерно полсотни.

На обширной территории этого 
края жили главным образом эвенки, 
манси и хантэ. Их презрительно 
называли «инородцами». До Вели
кой Октябрьской социалистической  
революции это были бесправные, 
вымиравшие народы. Их жестоко  
притесняли местные богатеи. Стар
ш ина, стоявш ий во главе кар- 

гасокской сотни, и находившиеся в 
его подчинении десятские были пол
ными хозяевами в Каргаске и его 
окружности, творили произвол над 
населением, особенно нерусским. 
Это заставляло эвенков, хантэ и 
манси уходить дальше в глубь тай-** 
ги, в верховья реви Тым и другие 
глухие места. Безрадостной, беспро
светной была ж изнь трудящ егося  
человека.

Настоящ ая история Каргаска на
чалась после Великой Октябрьской 
социалистической революции.

На моих глазах за годы Совет
ской власти неузнаваемо изменился 
облив Каргаска. По сущ еству он по
строен заново. На месте убогих

юрт и лачуг выросли благоустроен-' 
ные одноэтажные и двухэтаж ны е  
дома. Только за послевоенные годы  
в Каргаске построено свыще 6 0 0  до
мов. Появились новые улицы, та
кие, как Садовая, Красноармейская- 
Рабочая и Культурная. Выросл*  
здания Ново-Каргасокской семилет
ней щколы, районной больницы, го
стиницы, конторы леспромхоза и} 
другие. Строится районная электро
станция, В райцентре есть средня*: 
шкода, районный Дом культуры *  
сельский и профсоюзный клубы. 1

Ежегодно проводятся большие ра
боты по озеленению села и его бла
гоустройству. Только за последний  
три года на улицах и в скверах  
Аысажено свыше ш ести тысяч са
женцев различных деревьев. 1

В Каргаске расположено многоот-' 
раслевое крупное коллективное хо-' 
зяйство— ко.тхоз «Авангард». Сель
хозартель имеет электростанцию - 
автомашины, катера, ' плодово-ягод
ный сад, типовые благоустроенны*  
животноводческие помещения. Кол
хоз является миллионером. J

Быстро развивается промышлен
ность Каргаска и Каргасокеког* 
райдна. Здесь возник большой лес
промхоз, крупная сплавная конто
ра, рыбозавод, промкомбинат, рай- 
пищепром. Оживленно становится  
на каргасокской пристани с насту
плением навигации. Здесь сходятся  
водные пути трех районов.

С каждым годом растет и хоро
ш еет село Каргасок —  центр одно
го из северных районов Томской 
области.

В. ГОЛЕЩИХИН,
председатель Каргасокского седь-> 

совета.
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Суббога, 7  сентября 1 9 5 7  г. Л» 1 7 7  ( 1 0 2 8 5 ) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Выполнить обязательства, взятые 
в честь 40-летйя Октября!

С собрания партийно-хозяйственного актива 
* Лайского леспромхоза

Состояхось собрание партийно-
хозяйственного актива Лайского 
леспромхоза. Участники собрания  
обсудили вопросы; «О ходе выпол
нения социалистических обяза
тельств в честь 4 0 -й  годовщины  
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции» и  «О состоянии и  
мерах улучш ения торговли и  обще
ственного питания».

С докладами вы ступили директор 
леспромхоза тов. Баюкин и началь
ник ореа тов. Кривозубов,

Коллектив Лайского леспромхоза 
в соревновании с коллективом Аси- 
новского леспромхоза обязался вы
везти в 1 9 5 7  году п о -5 0 0  кубомет
ров древесины на каждого списоч
ного рабочего. Однако это обяза
тельство, как отмечали участники  
собрания, выполняется неудовлет
ворительно. П артийная, профсоюз
ная, комсомольская организации, 
хозяйственны е руководители лес
промхоза не организовали высоко
производительную работу всех лесо
заготовительных пунктов и мастер
ских участков. В результате лесо
пункты  «Анга» и «Тузейга» не вы
полняют не только принятые обяза
тельства, но и государственны е 
тоаны  лесозаготовок. Леспромхоз за 
7 месяцев текущ его года дал комп

лексную  выработку по 2 0 6  кубо
метров на списочного рабочего вме
сто 2 9 0  кубометров по обязатель
ству и отстал в соревновании от 
коллектива Асиновского леспромхо
за.

Выступивш ие на собрании брига
дир комплексного валочно-трелевоч- 
ного звена тов. Петров, председа
тель цехового комитета лесопункта  
«Анга» тов. Иванов и другие ука
зывали на крупны е недостатки в 
организации труда и использовании  
механизмов, внесли предложения по 
улучш ению  работы лесопунктов и  
мастерских участков.

Собрание отметило неудовлетво
рительное руководство соревнова
нием со стороны партийного бюро н 
профсоюзной организации.

Резвой критике подвергли участ
ники собрания работу орса леспром
хоза и его начальника тов. Ериво- 
зубова за плохую организацию тор
говли и общественного питания на 
лесопунктах и мастерских участ
ках, где реш ается судьба вы полне
ния плана и социалистических обя
зательств. На местах работ в торго
вых точках, в столовых и котло- 
пунктах нет свеж их овощей, свеж е
го мяса, рыбы и других продуктов, 
хотя возможности обеспечить этими

продуктами рабочих-лесозаготови- 
телей в орсе имеются. Собрание по
требовало от начальника орса ул уч 
шить торговлю и общ ественное пи
тание.

В своем постановлении собрание 
партийно-хозяйственного актива  
обязало партбюро, профсоюзный и 
комсомольский комитеты, i админи
страцию леспромхоза шире развер
нуть соревнование за достойную  
встречу 4 0 -й  годовщины Великого 
Октября, создать необходимые усло
вия для выполнения принятого обя
зательства —  вывезти 5 0 0  кубо
метров леса на списочного рабочего 
в год.

Постановление собрания партий
но-хозяйственного актива леспром
хоза обсуждено на всех лесопунк
тах, мастерских участках, в цехах, 
во всех бригадах. Лесозаготовители  
наметили меры по устранению  
вскрытых недостатков в работе. 
Многие рабочие и звенья пересмот
рели свои обязательства и  приняли  
новые, более высокие.

В работе собрания партийно-хо
зяйственного актива Лайского лес

промхоза принял участие первый 
секретарь Томского обкома КПСС 
тов. Москвин.

jy в  Г О С Т Я Х "  у  Р А И К О Л \ А
Винт реж ет спокойные воды Оби. 

На гребень волн взлетают белые ба
рашки и быстро исчезают за кор
мой. Катер идет мимо высоких бере
гов, покрытых густыми зарослями  
мелколесья. Но вот за крутым пово
ротом перед взором открывается 
ровное поле. Чистый Яр —  так на
зывают старожилы эту необычную  
для здеш них мест широкую поляну.

В нескольких десятках метров от 
берега строгими рядами стоят све- 
жесрубленны е домики. А за ними, 
как сторожевые маяки, поднимают
ся буровые вышки. Здесь раскинул
ся поселок Парабельского участка  
Нарымской Нефтеразведки.

В поселке царит тишина. На 
улице безлюдно. И трудно предста
вить себе, что здесь ж ивут и тру
дятся более 2 0 0  человек.

— У нас сейчас, как каникулы ,—  
говорит секретарь парторганиза
ции тов. Ш ипилов. —  Кончится 
смена, и уходит народ из посел

ка. Кто на рыбалку, jkto на покос, 
а молодежь в Парабель уезж ает.

—  А что здесь молодежи делать? 
—  вступает в разговор молодой ра
бочий Б. Минц. —  Кино бывает по 
праздникам, лекций, бесед нет. 

" Спортплощадок тоже нет.
Вот почему, отстояв вахту на 

буровой, рабочие едут за 1 8  кило
метров в райцентр. А некоторые из 
тех, кто остается в поселке, преда
ются случайным развлечениям. Их 
досуг порой заполняю т карты, ви

но. Конечно, такие случаи не ти
пичны для молодых разведчиков 
недр. Но они есть и  не замечать их  
нельзя.

Вот уж е около двух лет на тер
ритории Парабельского района ра
ботает Нарымская нефтеразведка. В 
сложных условиях приходится  
жить и  трудиться коллективу раз
ведчиков. В семи местах ведут они 
работы. Все это создает немалые 
трудности и в работе коллектива и 
общественных организаций.

Партийная организация, создан
ная осенью 1 9 5 5  года, направляла 
свою деятельность на сплочение 
коллектива, укрепление трудовой  
дисциплины, улучш ение бытовых 
условий разведчиков, выполнение 
производственных планов.

Однако, встретив трудности в ре
шении некоторых вопросов, члены  
партбюро отступили перед ними, не 
проявили нуж ной инициативы и на
стойчивости в преодолении их. Осо
бенно ослабла партийная, полити

ческая работа в' разведке в послед
нее время. На буровых не слышно 
голоса агитатора, нет наглядной  
агитации, досок показателей.

На партийных собраниях не раз 
обсуждали вопросы улучш ения  
массово-политической работы в кол
лективе. Принимались хорошие ре
ш ения, но беда в том, что они не 
подкрепляются организаторской ра
ботой.

Слабо вникает партийная органи
зация и в производственные дела  
разведки. В этом году разведка пло
хо справляется с планом. Одна из 
причин этого —  низкая квалифика
ция рабочих. В коллектив приходит 
много молодых рабочих, не знаю
щих специфики производства разве
дочных работ. Но в течение двух  
лет руководители разведки не могут 
по-настоящ ему организовать техни
ческую учебу.

Отсюда нередки аварии на буро
вых. В течение продолжительного 
времени в аварийном состоянии на
ходятся две скважины. Крайне пло
хо ведут испытательны е работы 

на буровых. Об этом хорошо знают 
руководители разведки, об этом по
стоянно ведутся разговоры. Но дей
ственных мер по у;}учшению работы  
не принимают.

Отрицательно сказывается на 
деятельности разведки текучесть  
кадров. За два года сменились сот
ни рабочих. Многие и з них были 

.  случайные люди, искатели легкого 
заработка, которых отпугнули пер
вые ж е трудности. Другие ушли  

из-за плохих бытовых условий, из- 
за отсутствия заботы об их профес
сиональном росте. Но ни руководи
тели разведки, ни партийная орга
низация по-настоящ ему не занима
ются закреплением и обучением

кадров.
В разведке нередки случаи невы

хода на работу, пьянок, которые не 
находят должного осуж дения в кол
лективе.

Слабо руководит партбюро ком
сомольской и профсоюзной органи
зациями, которые стоят в стороне 
от многих важных вопросов жизни  
и работы коллектива.

Низка сейчас роль парторганиза
ции в нефтеразведке. А ведь были 
и другие времена.

Осенью прошлого года секретарем  
парторганизации была избрана стар
ший геолог тов. Княгницкая. Моло
дой, но энергичный коммунист, она 
с большой ответственностью взя
лась за порученное дело. В то вре
мя заметно оживилась массово-по
литическая работа, действенный ха
рактер приобрело соревнование, с 
боевым задором работали комсо
мольцы.

Но вот в марте этого года в неф
теразведке была установлена осво
божденная должность- секретаря  
парторганизации. На эту работу 
райком КПСС рекомендовал тов. Ми
люкова, бывшего секретаря парт
организации рыбозавода. Он оказал
ся случайным человеком в развед
ке. Меньше трех месяцев продол
жалась здесь его деятельность. Но 
за это время он совершенно запу
стил партийную работу. Его редко 
можно было видеть на буровых, не 
утруж дал он себя и проведением  
бесед с рабочими. За время пребы
вания в разведке ни разу не провел 
заседания партийного бюро и толь
ко за несколько дней до ухода с 
работы созвал партийное собрание.

В июне была упразднена долж
ность освобожденного секретаря  
парторганизации в нефтеразведке. 
S'знав об этом, тов. Милюков на 
другой ж е день отбыл и з разведки, 
забыв даже передать дела новому 
секретарю и сняться с партийного 
учета.

Этот эпизод показы вает, как ру
ководит райком КПСС парторганиза
цией нефтеразведки. Райком КПСС 
плохо помогает парторганизации  

нефтеразведки устранять серьезные 
недостатки в ее деятельности.

Секретарь парторганизации тов.

Шипилов на этот вопрос ответил 
так: «В роли пасынка мы у  рай
кома».

Это признают и работники райко
ма. Секретарь райкома тов. Вялов 
говорит.

—  Разведчики сегодня здесь, 
завтра там, они у  нас, как в го
стях.

Работники райкома КПСС счита
ют, что парторганизация нефтераз
ведки временно находится у  них на 
учете. Поэтому они мало обращают 
внимания на нефтеразведчиков. Не

которые из них узнают о делах кол
лектива разведки лишь из газет.

Да разве можно серьезно гово
рить о руководстве райкома парт
организацией, если его работни
ки бывают здесь наездами, от 

случая к случаю. Приезжают обыч
но на отчетно-выборные собрания 
или на собрания по обсуждению по
становлений вышестоящих партий
ных органов. А побывать на буро
вых, поговорить с рабочими, разо
браться в недостатках нефтеразвед
ки —  на это, к сожалению , у  них  

не хватает времени.
Не помнят разведчики случая, 

чтобы кто-либо из работников рай
кома прочел им лекцию или доклад, 
провел беседу.

Много серьезных недостатков в 
бытовом обслуживании разведчиков. 
По этим вопросам работники развед
ки не раз обращались в райком 
КПСС и в другие районные органи
зации. Но никто по-настоящ ему на 
месте не разобрался, и до сих пор 
здесь много нереш енных бытовых 
вопросов.

О невнимании райкома КПСС к 
делам разведчиков говорит и такой 
факт. До сих пор в районной газете  
не было опубликовано ни одной 
строчки о ж изни и работе коллек
тива нефтеразведки.

Сейчас, в основном, все работы 
разведчики будут вести на Чистом 
Яру. Сюда прибывают вся техник.ч, 
люди. Разведчики чувствуют себя  
настоящими хозяевами на нарым
ской земле. Парабельскому райкому 
партии такж е пора перестать счи

тать их гостями в районе.
В. СЕЛИВАНОВ.
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Алтайский край. В колхозе имени Буденного, Егорьевского района, стровтся несколько животновод
ческих помещений. Эти работы ведет строительная бригада Ново-Егорьевской МТС, которой руко
водит техник-строитель Н. Д. Артамонов. Бригада возводит в колхозе нтичник на 4  тысячи голов, 
два круглых свинарника на 400  голов каждый и четырехрядный коровник.

На CHifMKe: строительство круглых механизированных свинарни ков.
(Ф отохроника Т А С С ).

Трудящиеся единодушно одобряют проект Закона „Об усилении 
борьбы 0 антиобществеииыи|!, парэзитичеоними эдвнектами"

Т рудящиеся 
дополняют

с  большим одобрением встретил 
проект Закойа «Об усилении борь
бы с антиобщественными, паразити
ческими элементами» коллектив за 
вода «Сибэлектромотор».

—  Очень важный и нуж ны й За
кон, надо, чтобы он скорее вошел 
в силу, —  сказала на собрании ра
ботница цеха  1 Дора Зингер.

—  Закон поможет призвать к по
рядку тех, кто не ж елает занимать
ся общественно-полезным трудом; 
тунеядцев, попрошаек,' спекулянтов. 
В наш ей стране нет места парази
там, каждый должен трудиться че
стно. по своим силам и возможно
стям, —  сказал настройщик этого 
ж е цеха тов. Егоров.

Рабочий цеха №  2 4  тов. Ска
кун рассказал о том, что отдельные 
граждане рабочего поселка завода 
не трудятся, а спекулирую т —  по
купаю т по государственной цене 
молоко и продают по рыночным це
нам.

Во время обсуждения проекта ра
ботники завода «Сибэлектромотор» 
внесли ряд предложений. Работницы  
цеха 6  тт. Андренюк, Тарлыко- 
ва, Дерешева, например, предложи
ли строже бороться со спекуляцией  
на вещевых рынках. Надо органпзо-

вать работу промтоварных магази
нов в вечерние часы. Сейчас мага
зины  работают в такое время, когда 

большинство трудящ ихся находится  
на производстве, а спекулянты  
пользую тся этим и первыми заку
паю т лучш ие вещи и потом продают 
их на рынке по высоким ценам. 
Спекулянтов надо строго наказы 
вать, вплоть до выселения и тюрем
ного заключения.

Технолог отдела тов. Руколеева  
предложила распространйть положе
ния законопроекта по всему Союзу, 
а не только по РСФСР. Тов. Панков 
из отдела главного конструктора  
считает, что на общих собраниях  
граждан может быть не 1 0 0  чело
век, а 5 0 .

Предложения
рабочих

манометрового
завода

Работники Томского манометрово
го завода с большим интересом об
суждают проект Закона «Об усиле
нии борьбы с антиобщественными, 
паразитическими элементами».

—  По проекту право приговари
вать к ссылке лиц, ведущ их парази
тический образ ж изни, имеют об

щие собрания граждан, —  говорит 
слесарь-сборщик цеха  А: 3 тов. 
Воеводин. —  Это очень хорошо, мы 
сами будем решать судьбу антиоб
щественных элементов. Но мне ка
ж ется, что нет смысла собирать на 
общие собрания граждан по 1 0 0  че
ловек, как говорится в проекте За
кона. По-моему, достаточно собра
ния граждан одной усадьбы, кото
рые лучше своих соседей знают че^ 
ловека, ведущ его паразитический  
образ жизни.

—  В проекте Закона указано, 
что народный суд приговаривает к 
высылке граждан, занимающихся  
бродяжничеством или попрошайни
чеством, —  говорит контролер цеха  
Ali 7 тов. Кириллов.— Неплохо было 

бы, по-моему, передавать в народ
ный суд и дела лиц, вообще веду
щ их паразитический образ ж изни.

Мастер штамповочного отделения  
цеха №  8  тов. Бурцев считает, что 
общие собрания граждан будут иг
рать большую воспитательную роль. 
Если наруш итель честно раскается  
в своих поступках и твердо пообе
щает исправиться, то общее собра
ние может взять такого человека 
«на поруки».

Тов. Бурцев предлагает также 
внести другое изменение в проект 
Закона: если сосланный гражданин  
осознает свою вину и будет честно 
трудиться, то он имеет право на до
срочное возвращение.

СВЕРХ ПЛАНА
Нибегинский леспромхоз авгу

стовский план вывозки древесины  
выполнил на 1 2 1  процент. Лучшие 
показатели имеет Еарбинский лесо
пункт, который августовский план  
выполнил на 1 3 2  процента.

Е. БЕРЕЗИН.

ВЫСОИАЯ
ПРОИЗВОДИ ТЕЛЬНОС ть 

ТРУДА
На первом мастерском участке 

первого лесозаготовительного пунк
та Ергайского леспромхоза высоки.х 
производственных показателей до
бился тракторист Борис Трофимович 
Горбунов. Хорошо освоив свою про
фессию, он систематически перевы
полняет нормы выработки, подтре- 
левывая к погрузочной площадке в 
полтора раза больше леса, чем по
ложено по норме.

Недавно мастерский участок пе
ребазировался на новое место. В  
этот день, трелюя лее на близком 
расстоянии, или, как говорят лесо
заготовители от нуля, Борис Трофи
мович подвез 1 7 0  кубометров дре
весины. Это более половины суточ
ного производственного задания ма
стерского участка в целом. i

Высокой производительности тру
да добился крановщик третьего ма
стерского участка второго лесозаго
товительного пункта Михаил Егоро
вич Коломин. Он дает за смену  
дв е— две с половиной нормы.

Инструктивное соеещанно 
редакторов стенных 

газет
Томский горком партии п ровез  

инструктивное совещ ание редакто
ров стенны х газет промышленных  
предприятий и строительных орга
низаций с вопросом о роли стенной  
печати в выполнении социалисти
ческих обязательств в честь 4 0 -л е 
тия Великой Октябрьской социали
стической революции. 1

Отобрать свинок для разовых опоросов
Задача резкого увеличения прои.з- 

водства мяса может быть решена 
колхозами только при условии ин
тенсивного развития свпноБО детва. 
Одновременно с укреплением кор
мовой базы необходимо принять ме
ры к значительному увеличению 
поголовья свиней, организовать их 
откорм. Верный и надежный путь к 
этому —  резкое увеличение коли
чества разовых свинок.

В колхозе «Красный Октябрь», 
Томского района, на 5 0  основных 
свиноматок имеется 5 0  разовых 
свинок. От них колхоз получил в 
м ае— июне допо.чнительно около 3 0 0  
поросят. Хорошо подготовив лагеря и 
посеяв вблизи них бобовые культу
ры и картофель, правление колхоза  
обеспечило дешевое кормление и 
хорошее развитие всех полученных  
поросят. По мере подрастания из 
них формируются откормочные 
группы. На откорм ставятся также и 
разовые свинки, от которых поро
сята уж е отняты. После завершения  
откормочных операций колхоз пт 
сдачи разовых маток и выращенного 
от них молодняка уж е в этом году

получит дополнительно много мяса.
Учитывая исключительную выгод

ность этой меры, правление колхо
за «Красный Октябрь» выделило 
из весенне-летних опоросов текущ е
го года 1 0 0  свинок и поставило их 
на выращивание. В мае— июне 1 9 6 8  
года от них будет получено не ме
нее 6 0 0  поросят. Па каждую основ
ную матку колхоз будет иметь 2 ,5  
разовых матки. Такая структура  
стада свиней обеспечит, по расчетам  
колхоза, получение большого коли
чества свинины п резко снизит  
стоимость свиного мяса.

Чтобы добиться резкого увеличе
ния производства мяса в каждом 
колхозе в 1 9 5 8  году, необходимо 
на каждой свиноводческой ферме, не 
позднее сентября, провести отбор 
свинок для разовых опоросов. Для 
этой цели отбирают нормально раз
витых свинок рождения мая, июня, 
июля месяцев, желательно из мно
гоплодных пометов. Отобранные 
матки в летне-осеннее время обиль
но кормятся зелеными, пр’еимущ с- 
ственно бобовыми кормами, а зимой 
с добавлением белковых кормов 
(обрат, рыбная мука), сенной муки.

силоса с таким расчетом, чтобы они 
к январю — февралю 1 9 5 8  года 
(т. е. в возрасте 8 — 9 месяцев) 
имели не менее 8 0 — 9 0  килограм
мов живого веса. В это время следу
ет организовать их покрытие.

При этом условии опорос будет 
проходить в м ае— июне месяцах, т. е. 
в наиболее благоприятное, теплое 
время, когда для содержания молод
няка не требуется дорогостоящих 
помещений. Молодняк, родившийся 
в летних лагерях и находящ ийся на 
кормах, богатых витаминами и бел
ками. растет более здоровым и луч
ше откармливается.

Дополнительное получение боль
шого количества поросят в весеннее  
время позволяет хозяйству значи
тельно расширить откорм свиней, 
правильно использовать имеющиеся 
осенью в изобилии отходы полевод
ства.

Помимо того, что наличие в хо
зяйствах разовых маток дает воз
можность значительно расширить 
откорм свиней и увеличить произ
водство свинины , содержание разо

вых маток обходится хозяйствам  
намного деш евле, чем содержание

основных маток. '  '
Разовая матка содержится в хо

зяйстве, как матка, только четыре! 
месяца: два месяца до опороса^
(когда переводится на усиленныШ 
рацион супоросной матки) и два ue-t 
сяца после опороса (в период подсо
са, требующ ий усиленного кормле-* 

ния).
Все остальное время разовая  

матка содержится как откормочная 
свинья и, достигнув после отъема  
поросят требуемых кондиций, сдает
ся на мясо.

Опыт передовых хозяйств пока
зывает, что содержание разовой  
матки обходится хозяйству в три ра
за дешевле, чем основной свиномат
ки. Стоимость поросенка от разовой  
матки будет на 2 0  процентов де-* 
ш евле, чем от основной матки.

Правильная организация и болей  
широкое использование для опоро
сов разовых свинок в каждом сви-i 
новодческом хозяйстве позволит зна
чительно увеличить производство! 
свинины и снизить ее eceecTOH-* 
мость.

А. ПОНОМАРЕВ, 
зоотехник.

В пилоцехе комбината строитель
ны х деталей АН 2  —  ни душ и. Про
стаивают станки, пилорама. Возле 

цеха большая группа рабочих пи
лами и топорами стесы вает бревно 
диаметром больше полуметра; без 
стесов оно не идет в пилораму.

—  Нет леса, подбираем остат
ки, —  говорит мастер пиловочного 
цеха тов. Савченко. —  П илоцеху 
нужно на день 1 2 0  кубометров леса, 
а подвозят... —  Он безнадежно ма
ш ет рукой,—  и лее— часто гнилье!

Обида работников пилоцеха по
нятна. В последних числах v августа  
им подвозили от 8  до 3 7  кубометров 
леса в день.

Лес, который получают работники 
комбината, низкокачественный, об
ходится предприятию очень дорого. 
Его. возят со склада у  деревни Ось-

Р Е Й Д  П Р О В Е Р Н И  Х О Д А  Ж И Л И Щ Н О Г О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А

Н Я  З А Б Ы Т О М  К О М Б И Н Я Т Е
КИНО, Ш егарского района. От нее до
комбината 6 0  с лишним километ
ров.

Работники автотранспортной кон
торы треста ставят на доставку ле
са значительно меньше лесовозов, 
чем предусмотрено графиком.

Лес отпущен тресту А» 9 7  вне 
фондов, и работники Томской сплав
ной конторы заставляют строителей  
брать древесину подряд. Много бре
вен попадает с гнилью. Доски, на
пиленные из них, годны только на 
опалубку или ящики. Работники ц е
ха «изворачиваю тся», выполняют 
план, но стройки треста не получа
ют необходимых пиломатериалов.

ЩУ

На комбинат строительных деталей №  2 треста №  97  своевре
менно не подвозят лес. 4 сентября рабочие подбирали на складе 
последние бревна (см. снимок). На задаем плаве сидят другие рабо
чие пилоцеха. И » нехево делать.

фото М. Нерненка.

В пилоцехе 6 7  рабочих, 1 5  стан
ков. Все бригады цеха, если их 
обеспечивают необходимыми мате
риалами, выполняют нормы на 
1 5 0  процентов. Но в августе в цехе  
простаивали и люди и механизмы. 
А что будет в осеннюю распутицу, 
когда снимут понтонный моет?

И все ж е руководители треста  
А» 9 7  прислали на комбинат новую  
пилораму Р Д 7 5 -2 , которой можно 
распилить до 2 0 0  кубометров леса  
в смену. Ее получили на комбинате 
в начале июня и положили в 
специально сделанный склад.

Не обеспечены материалами и 
другие цехи  комбината. Возле цеха, 
в котором готовят сборный ж елезо
бетон, и у  бетономешалки лежат  
груды камней диаметром 1 0 — 1 2  
сантиметров. Эти камни бетонщики  
руками выбрали из гравия, который 
по.1учает цех.

Тонкие плиты, железобетонны е 
кольца, перемычки, ступени для ле
стниц из такого гравия делать  
нельзя: диаметры камней больше 
толщины изделия. Половину гра
вия —  с наиболее крупной галь
кой бетонщики сразу оставляют на 

месте, а другую , скрепя сердце, пу
скают в производство. Но и недобро
качественный гравий доставляется  
с перебоями:, не хватает автотранс
порта!

Мастер железобетонного цеха  тов. 
Нефедов говорит:

—  Будь V час промытая и рас
сеянная гравийно-песчаная смесь  
вместо того гравия, на котором мы 
работаем, можно было бы экономить 
до 1 0 0  килограммов цемента на ку
бометре бетона. Но такой гравий нам 
не поступает^

В августе работцики первого ком
бината строительных деталей треста  

9 7  пустили в эксплуатацию гра
вийно-дробильный агрегат. Но до 
второго комбината продукция агре
гата не доходит.

Цехи комбината испытывают 
трудности в основном с местными 
материалами: лесом и гравием. Эти 
трудности часто порождаются не
разберихой в работе диспетчерского  
аппарата треста.

Каждый день перед руководите
лями комбината, мастерами цехов  
встает трудная задача: чем занять 
людей, если не будет материалов?

Растворо-бетонный цех в июле не 
выполнил плана, в августе тоже. 
Стоят бетономешалки, простаивают 
рабочие цеха.

Вокруг железобетонны х цехов —  
штабеля железобетонных балок поч
ти вровень с крышами цехов. Тут 
же груды бракованных изделий, му
сора. Часто со строек комбинату 
дают срочное задание, а потом из
делия леж ат здесь по полгода. На
пример, более 5 0 0  панелей для но
вых корпусов манометрового завода 
лежат с зимы; с июня загроможда
ют территорию 6 0 0  балок РА -6 , из
готовленных для завода режущ их  
инструментов.

С прошлого года лежит 7 0  балок 
для 5 1 -квартирного дома завода 
«Сибэлектромотор». В этом' доме еще 
сейчас не закончены Фундаменты. 
Зачем же было давать заказ на пли
ты для него? А в то ж е время ком
бинат не выполняет срочных зака
зов для строительства жилы х домов 
и общ ежитий.

На дороге к пилоцеху, уложенной  
и з бракованных балок, леж ат кучи

бетона.
— Этот бетон шоферы возили на 

стройки, а там его не принимают, 
хотя заранее дали заказ. Ну, ездит  
человек от одной стройки к другой, 
а потом привезет да возле нашего 
цеха сбросит, —  рассказывают рам
щики цеха.

На предприятии не решены неот
ложные вопросы ремонта оборудо
вания, подготовки к зиме.

В цехах по изготовлению сборно
го железобетона и пилоцехе неис
правны вагонетки. Несколько меся
цев работники цехов просят главно
го механика трес!та А5 97  тов. Шев
ченко исправить их, но он ничего 
не предпринял, и рабочим трудно 
управлять несправными вагонетка
ми.

Еще в прошлом году увезли в 
мастерские машинно-тракторной ба
зы, для ремонта вибраторы и ка

тушки магнитных пускателей тель
феров. Их не отремонтировали до 
сих пор. Чтобы не останавливать 
работу, мастера, нарушая правила 
безопасности, ставят катушки дру
гого напряжения.

С апреля мастер растворобетонно
го цеха тов. Старостин просит отре
монтировать загрузочные бункеры. 
Недавно один из бункеров разобра
ли. —  он пришел в негодность и 
мог обвалиться. Остальные три в 
таком ж е состоянии.

И не только бункеры требуют 
срочного ремонта. В арматурном це
хе обвалился потолок. Котельная 
не готова к зиме, отопительная си
стема не держит пара. От этого в 
пропарочные камеры железобетонно
го цеха  поступает мало пара, и ка
чество изделий снижается.

Давно составлен план реионта

цехов, утверждена смета, отпущ е
ны деньги, но продвигается лишь 
тот ремонт, который работники ком
бината выполняют сами.

На многих стройках треста А5 9 7  
часто жалуются на комбинат строи
тельных деталей А» 2:

—  На комбинате несколько меся
цев готовили перекрытия для ко-< 
тельной в поселке, который « мы 
строим на Алтайской, и сделали их  
не по проекту, —  говорит началь
ник второй строительной площадки 
У Н Р -787 тов. Соболев.

—  Детали на комбинате А» 2  го
товят подолгу и выпускают их низ
кого качества, —  заявляют рабо-г- 
ники У Н Р -739.

В текущем году комбинат по 
сравнению с прошлым годом резко' 
снизил объем выпуска продук

ции. Например, в прошлом году за  
июнь, июль, август предприятие 
выпустило около 1 1  тысяч кубомет
ров бетона, а за те ж е месяцы в те
кущем —  около 5 тысяч. ■

Комбинату строительных деталей  
А» 2 нужна неотложная помощь ру
ководителей треста. Главный инже
нер треста тов. Жилкин, инженеры  
производственного отдела должны  
немедленно разобраться с положе
нием _дел на комбинате, помочь ему.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

Ю. ЗАБОЛЕВИЧ, 
депутат Томского городского 

Совета, рамщик.
А. КАШНИКОВ, 

депутат Вокзального райсовета.
А. ЛЕБЕДЕВ, 

начальник производственно
технического отдела УНР-739.

П. КОРОТКИЙ, 
секретарь партийного бюро 

комбината.
Л. ТИТОВА, 

корреспондент газеты «Красное 
Знама».
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НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

УЧАЩИПЛСЯ— ЗНАНИЯ 
ОСНОВ ПРОИЗВОДСТВА

По новому учебному плану уча
щ иеся девятых классов городских 
школ изучаю т основы промышлен
ного производства и  проходят про
изводственную практику на про
мышленных предприятиях.

В прошлом учебном году девяти
классники нашей школы изучали  
основы промышленного производст
ва на Томском электромеханическом  
заводе.

Я  хочу поделиться опытом рабо
ты по новому учебному плану и  
дать несколько советов преподава
телям, ноторые в этом году будут  
работать по нему впервые.

Прежде всего, преподавателю не
обходимо выбрать программу, по ко
торой он будет работать. Если усло
вия завода не позволяют полностью  
выполнить ее, то в нее можно вне
сти отдельные изменения. Мы, на
пример, зная, что ц ехи  электромеха
нического завода являются типич
ными для машиностроительного 
предприятия, выбрали для изучения  
программу «М ашиностроение», со
ставленную Академией педагогиче
ских наук РСФСР.

Неплохо обсудить программу и 
план производственной практики 
учащ ихся с работниками завода. 
Желательно создать на заводе совет 
по политехническому обучению уча
щ ихся, или ж е добиться того, чтобы 
работники завода были членами пе
дагогического совета школы. Это во 
многом улучш ит проведение произ
водственной практики учащ ихся и 
обеспечит постоянную деловую  
связь школы с производством.

На первом (вводном) занятии на
до разъяснить учащ имся необходи
мость изучения основ промышленно
го производства, рассказать кратко 
о предмете основ производства, о 
прохождении производственной  
практики.

После вводного занятия следует  
изучение темы «Продукция пред
приятия». В нашей школе оно со
провождалось проведением экскур
сии на завод.

Далее мы изучали темы «Сырье 
преднриятия» и  «Энергетика про
изводства» (здесь пригодились зна
ния учащ ихся по машиноведению и 
по физике). Затем знакомились с 
назначением отдельных цехов. И зу
чение темы «Литейный ц ех»  начи

нается по программе с оборудования 
литейного цеха. Мы ж е снача.та 
выяснили физические основы литей
ного производства, принципы полу
чения деталей г помощью литья. Та
кой порядок более правильный, так 
как, не зная основных принципов 
литейного дела, школьники не смо
гут сразу хорошо понять назначе
ние того или иного оборудования. 
При объяснении физических основ 
литейного дела необходимо учиты
вать знания учащимися процесса  
плавления и отвердевания, получен
ные ими при изучении курса физи
ки в 7 классе. Необходимо, чтобы 
учащиеся закрепили их в памяти.

Занятия мы проводили в техниче
ском кабинете завода, где имеется 
все необходимое для иллюстрации  
рассказа учителя. После экскурсии  
в литейный ц ех  распределяли уча
щ ихся по рабочим местам для вы
полнения практических работ.

Лучший метод обучения учени
ков на рабочих местах, как показал 
наш опыт, —  групповой. Все рабо
тают на одинаковых рабочих местах, 
помогают друг другу. Групповой ме

тод удобен тем, что позволяет вести  
плановое, единое изучение п р о г ^ -  
МН0Г8  материала. Если ж е условия  
ц еха  н е позволяют этого сделать 
(мало рабочих м ест), то можно при. 
ненить бригадный метод, при кото
ром бригады из 4 — 5 учеников ра
ботают на разны х участках: одна—  
на формовке, другая —  на изготов
лении стерж ней и т . п. В этом сл у
чае необходимо дать специальные 
задания каждой бригаде.

Хорошо, если производственное 
обучение учащ ихся будет проходить 
под руководством двух-трех масте
ров цеха, потому что они лучше 
знают объем работ, выполняемых 
производственниками. Это позволяет 
вести обучение по определенному 
плану. Мастер может дать более 
правильное техническое объяснение 
вопроса, возникшего у  ученика, 
чем, например, рабочий.

Преподаватель при этом должен  
заботиться о расширении техниче
ского кругозора учащ ихся, следить, 
сознательно или механически усваи
вают учащ иеся приемы и навыки 
труда. Ж елательно при изучении  
определенного производственного  
процесса приводить примеры приме
нения его на других предприятиях.

Изучение темы «Механические и 
термические цехи» желательно сов
местить с изучением темы «Конст
руирование и разработка технологии  
производства маш ин». Это вызвано 
тем, что при объяснении разработ
ки технологии производства нужно  
объяснять и методы обработки дета
лей. Учащиеся ж е еще не знакомы  
с ними, так как их изучение по 
программе предусмотрено в следую
щей теме. Изучение этих вопросов 
мы вели постепенно, сопровождая  
практикой на рабочих местах. На
пример, изучив методы обработки 
плоскостей, валов, дисков, отвер
стий, приступили к практике на то
карных станках. Во время работы по 
чертежам учащимся потребовались 
знания допусков и посадок, классов 
чистоты и точности обработки дета

лей. На теоретических занятиях  
это было изучено. Занятия мы про
водили так: один урок —  на тео
рию и три —  на практику в цехе.

В конце учебного года (в четвер
той четверти) желательно для пов
торения и закрепления пройденного 
провести практику в различных от
делах и лабораториях заво^р. Мы 
провели практику на испытатель
ной станции завода, в отделах: кон
структорском, главного технолога и 
цеховых технологов, химической ла
боратории и т. п. Это облегчает уча
щимся выбор будущ ей специально
сти.

Во время произврдств.^нной прак
тики учащ иеся овладели основными 
приемами работы на сверлильных, 
токарных, фрезерных станках, нау
чились собирать машины из отдель
ных деталей, а также производить 
испытание изготовленных заводом 
машин. Они стали лучше успевать и 
по общеобразовательным предметам, 
так как поняли, что на производст
ве нужны разнообразные знания.

Производственная практика нау
чила учащ ихся уважать физический  
труд, вызвала интерес к производ
ству. Не случайно 1 5  учеников в 
летние каникулы из'^явили желание 
поработать в цехах завода.

Д. КУПОВ, 
преподаватель физики и основ 

производства школы № 8 
г. Томска.

Выход в Чехословакии 
22-го тома Сочинении 

В. И. Ленина
ПРАГА, 5  сентября. (ТАСС). Здесь вьппел в свет 22-й ЮМ Сочинений В. И. Ленина на чешском языке.

Угольная промышленность Чехословакии

ш ш
ЧЛисьмо постоянного представителя 

СССР при ООН генеральному 
секретарю ООН

ПРАГА, 6 сентября. (ТАСС). В 
каждое второе воскресенье сен
тября в Чехословакии отмечается 
День шахтера. В этом году День 
шахтера будет отмечаться 8 сен
тября.

Угольная промышленность Чехо
словакии быстро развивается. О 
росте угледобычи говорят следу
ющие данные: если в 1937 году 
было добыто 34.672 тыс. тонн уг
ля, то в 1956 году было добыто 
70.710 тью. тонн, а по плану 
1957 г. должно быть добыто 
76.390 тыс. тонн.

План текущего года успешно вы
полняется.

В Чехословакии добывается 
уголь трех видов: каменный (кок
сующийся) уголь, бурый уголь и 
менее калорийный—лигнит, Боль
ше всего добывается бурого угля. 
Угледобыча в Чехословакии сосре
доточена в 8  основных угольных 
бассейнах. Бурый уголь добывает
ся преимущественно в северо
чешском угольном бассейне и Со
коловском (район Карловы Вары). 
Добыча угля в большой мере ме
ханизирована.

Профессия шахтера — одна из

почетных в стране. 17 
лучших, шахтеров на
граждены орденом 
республики и 60  чел.
— орденом труда.
Сотни угольщиков на
граждены медалями 
«За заслуги в строи
тельстве» и «За вы
дающийся труд». '

По случаю Дня 
шахтера сегодня в 
Праге состоялось рас
ширенное заседание 
ЦК профсоюза работ
ников горнорудной 
промышленности и 
коллегии министерст. 
ва топливной промышленности, на 
котором были подведены итоги 
рационализаторского и изобрета
тельского движения в угольной 
промышленности. Лучшим рацио
нализаторам и изобретателям бы
ли вручены правительственные 
награды и почетные значки.

Окончание работы сессии 
Политического комитета Лиги 

арабских стран

- u D C -

Восстановить парк
(Письмо 6 редакцию)

Когда-то в районе томской спи
чечной фабрики «Сибирь» был пре
красный парк. Рабочие фабрики 
следили за ним. Они очистили в 
нем пруд, построили на территории 
Парка стрелковый тир, гимнастиче
ский городок, танцевальную пло
щ адку. Красивые ворота украшали 
вход в парк, он был обнесен хоро
шим забором.

Все это сделал коллектив во вре
мя воскресников. Мы не могли на

радоваться на. свои парк и с удо
вольствием проводили в нем досуг. 
Особенно весело и многолюдно быва
ло там по воскресеньям: собирались 
целыми семьями.

Сейчас парка нет. Все разрушено, 
и на его территории пасутся коро
вы.

КАИР, 4 сентября. (ТАСС). 
Здесь закончила свою работу 
сессия Политического комитета 
Лиги арабских стран.

Политический комитет обсудил 
такие глубоко волнующие араб
скую общественность вопросы, как 
английская интервенция в Омане, 
положение в Алжире и агрессия 
английских империалистов против 
Йемена.

Политический комитет заслушал 
заявление о положении в Омане 
заместителя имама Омана эмира 
ЭлЬ'Харси, который сообщил, что 
в Омане продолжается борьба 
национальных сил против вторг
шихся в страну войск и призвал 
арабские государства возбудить 
вопрос об английской интервен. 
ции в Омане на Генеральной А с. 
самблее, ООН.

Политический комитет едино
душно высказался в поддержку 
справедливой борьбы имамата 
Оман и поручил представителям 
арабских государств в ООН пред
принять необходимые шаги к то
му, чтобы обеспечить успешное 
разрешение оманского вопроса, 
если он будет обсуждаться на Ге
неральной Ассамблее ООН.

По вопросу о положении в Йе
мене выступил глава йеменской 
делегации Абу Талеб. Политиче_ 
ский комитет осудил английскую 
агрессию против Йемена и заявил 
о поддержке арабскими странами 
законных требований Йемена.

Обсудив положение в Алжире, 
Политический комитет призвал 
арабские государства поддержать 
алжирский вопрос в ООН и ока
зать всевозможную поддержку 
алжирскому народу, борющемуся 
за свое национальное освобожде
ние.

Рекомендации Политического 
комитета были единодушно одоб. 
рены Советом Лиги, собравшимся 
в Каире вслед за окончанием сес. 
сии Политического комитета.

Совет одобрил предложение о 
выдвижении Судана в число чле. 
нов социального и экономическо
го совета ООН вместо Египта, 
срок пребывания которого в сове
те истекает в этом году.

Решено поддержать кандидату, 
РУ Египта в члены Совета Меж
дународного агентства по исполь
зованию атомной энергии.

В связи с предстоящими перевы
борами части членов Междуна
родного суда совет Лиги решил 
поддержать переизбрание пред, 
ставителя Египта Бадави на новый 
срок.

Арабские страны высказались 
за переизбрание Хаммаршельда 
Генеральным секретарем Органи
зации Объединенных Наций на 
новый срок.

Совет решил также продлить 
на пять лет полномочия Абдель 
Халек -Хасуны в качестве гене
рального секретаря Лиги арабских 
стран.

Чехословацкая Республика. Музей 
В. й . Ленина в Праге.
Фото Чехословацкото телеграфного агентства.

Орибытие советского 
реактивного самолета 

„ТУ-104А“ в США
НЬЮ-ЙОРК, 5 сентября. 

(ТАСС). Сегодня в 05  ч. 43  м. по 
московскому времени ' сюда ва 
аэродром Макгайр в штате Нью. 
Джерси прибыл советский реак
тивный пассажирский самолет 
«ТУ-104А», доставивший сотруд
ников делегации СССР на XII сес
сию Генеральной Ассамблеи ООН.

Забастовочное
движение в Италии
\
РИМ, 5 сентября. (ТАСС). Вче

ра в Риме забастовали 12 тысяч 
работников городского транспор
та. добивающихся улучшения сво
его материального положения. По 
сообщению газеты «Унита», поли
ция напала на группу бастующих 
и арестовала двух рабочих. Изве
стие об этом вызвало возмущение 
бастующих, которые в знак про
теста против действий полиции 
решили продлить в трех депо за
бастовку еще на день.

Сегодня объявили 24-часовую 
забастовку рабочие миланской 
прядильной фабрики, а также тек
стильных предприятий, располо
женных в различных городах Лом
бардии и Пьемонта. Решение о 
проведении этой забастовки приня
ли профсоюзы, входящие во Все- 
обшзчо итальянскую конфедера
цию труда, «итальянскую конфе
дерацию профсоюзов» и «итальян
ский союз труда».

Забастовка испанских 
су д о ст р о и т ел ей

ПАРИЖ, 5 сентября. '(ТАСС). 
Как сообщает газета «Пари-пресс- 
энтрансижан», 1200 рабочих.су. 
достроителей испанского порта 
Бильбао объявили забастовку. По 
сведениям парижской печати, ба. 
стующие требуют повышения за
работной платы, а также увеличе. 
ния продолжительности отпусков.

Генеральная ассамблея Всемирной федерация глухих

Надо
парк.

непременно восстановить

В. СКОРОБОГАТОВ.

* С шор т
Москвич Борис Пахомов— чемпион 

по современному пятиборью
СССР

5  сентября в Москве соревно
ваниями по легкоатлетическому 
кроссу, состоявшемуся в Цент
ральном пар(ке культуры и отдыха 
имени М. Горького, закончился 
пятый чемпионат страны по сов. 
ременному пятиборью.

Звание чемпиона страны в этом 
трудном виде спорта завоевал 
москвич Борис Пахомов — член 
команды Центрального спортивно
го клуба Министерства обороны

СССР. Он набрал 5087 очков. На 
второе место вышел также армей
ский спортсмен ленинградец Ни. 
колай Татаринов. Его результат— 
4.913 очков. Прошлогодний чем
пион страны ереванский спортсмен 
из общества «Динамо» Игорь Но
виков занял третье место с ре
зультатом 4 .820 очков.

В командном зачете победили 
спортсмены ЦСК МО.

(ТАСС).

На первенство СССР по футболу
За прошедшие пять дней со. 

стоялись очередные игры на пер
венство СССР по футболу по 
группе команд «Б» дальневосточ
ной зоны. Результаты игр следую
щие:

Хабаровск — Кемерово 
Комсомольск — Барнаул 
Владивосток — Кемерово 
Хнбаровск — Барнаул 
Комсомольск — Сталинск 
Иркутск —  Красноярск 
Омск — Томск

Состоялась также игра первого 
круга. Команда Иркутска победи
ла новосибирцев (4:0).

Сейчас положение команд в 
таблице розыгрыша таково: Хаба
ровск, имеющий 28 очков, идет 
впереди. За ним следует Владиво. 
сток (26 очков). У иркутян — 22  
очка.. Команды Томска и Красно 
ярска имеют по 21 очку, омичи — 
20 очков.

РИМ, 5 сентября. (ТАСС). В 
Риме . закончила свою работу Ге
неральная ассамблея Всемирной 
федерации глухих. Участники ас
самблеи обсудили отчет о деятель
ности бюро ВФГ и утвердили пер
спективный план работы на 1957- 
1959 годы. Генеральная ассамблея 
приняла ряд резолюций, в том 
числе об усилении роли регио
нальных секретариатов федера
ции и об активизации работы фе
дерации в экономически отсталых 
и колониальных странах Азии и 
Африки.

Генеральная ассамблея приняла 
в состав членов ВФГ националь
ные организации глухих и глухоне
мых США, Англии. Швейцарии, 
Греции, Австралии, Аргентины, 
Уругвая и Венесуэлы

Председатель Всероссийского

Т Е А Т Р

Новосибирский государственный 
театр оперы и балета (в помеще
нии драматического театра имени 
В. П. Чкалова)

ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ
7 сентября — «Травиата».
8 сентября днем — «Царская 

невеста», вечером — «Риголетто»
9 сентября — «Тоска».
11 сентября — «Царская неве

ста».
12 сентября
13 сентября
14 сентября
15 сентября 

Онегин».
вечером — «Тоска».
16 сентября — «Риголетто».
17 сентября — «Царская неве

ста»,
18 сентября — «Тоска».

Начало спектаклей: дневного в
12 час. дня, вечернего в 8 часов 
вечера.

Т о м с к а я  с т у д и й
'̂ rИ i2 * A J гJ & tL д .eм л J L 9 czz

Суббота, 7 сентября
19.00, Передача «По пути кру

того подъема» 19.15. Сцены из 
оперы Ж. Бизе «Кармен». 20.00. 
Документальный фильм «По до
рогам Франции». 20.45. Телеви
зионный журнал «Для вас, жен
щины». 21.15. Кинокомедия 
«Я встретнл девушку».

— «Трубадур*.
— «Травиата».
— «Кармен», 
днем — «Евгений

общества глухонемых П. К. Сутя
гин и президент общества глухо
немых Польской Народной Рес
публики Петрикевич поставили 
вопрос о причинах отсутствия де
легатов из Китайской Народной 
Республики — великой державы, 
которая с 1955 года является чле
ном ВФГ и представлена в бюро 
федерации. Отвечая на этот воп
рос. президент ВФГ Вукотич сооб
щил, что итальянское правитель
ство. которое вначале отказыва
лось выдать въездные визы ки
тайским делегатам, затем разреши
ло им прибыть в Италию, но при 
условии, что государственный
флаг КНР не будет поднят среди 
других, флагов стран — участниц 
сессии. Тем самым, было сорвано 
участие китайских представителей

К И Н О

Кинотеатр имени М Горького
7 сентября — новый художест

венный фильм «Двое нз одного 
квартала». Сеансы: 9. 10-55.
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25.

Зал кинохроники
7 сентября новые цветные 

документальные фильмы: «В краю 
огнедышащих гор» и «Балет на 
льду». Сеансы: 10, 11-10, 12-20, 
1-30, 2-40, 3-50. 5, 6-10, 7-20, 
8-30. 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени Черных
7 сентября. Большой зал — 

«Двое из одного квартала». Сеан
сы: 9. 11, 1. 3. 5, 7, 9. 10-50. Ма
лый зал — «Ребро Адамово». 
Сеансы; 12, 4, 6, 8, 10. Для де
тей — «Ленин в Октябре». Сеан
сы; 10, 2.

Клуб имени Сталина
7 сентября — «Двое из одного 

квартала*. Сеансы: 3, 7 . 8-50,
10-40.

Городской сад
7 сентября — «Подгалье в ог

не*. Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Тресту комбытобслуживания. тре
буются на постоянную работу: 
электрик, плотники-столяры, груз
чики, штукатуры, уборщицы, сле
сари, экспедитор.

Обращаться: г. Томск. Подгор
ный переулок, 14. отдел кадров.

2 — 2

в работе генеральной ассамблеи 
ВФГ.

Участники генеральной ассам
блеи квалифицировсши действия 
итальянских властей как дискри
минационные и присоединились к 
предложению делегатов Австрии и 
Югославии проводить в дальней
шем сессии генеральной ассамблеи 
лишь в тех странах, правительства 
которых не будут препятствовать 
свободному въезду представителей 
всех стран членов федерации.

Генеральная ассамблея ВФГ 
приняла решение провести Ш все
мирный конгресс глухих и глухо
немых в 1959 году в Берлине. 
Принято также решение об уч
реждении дня глухих и глухоне
мых, который будет отмечаться во 
всех странах ежегодно в четвертое 
воскресенье сентября.

Автобазе Томского областного 
управления торговли срочно тре
буются: счетовод-кассир и вулка
низатор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13.

Клубу имени Сталина (Томск-П) 
требуются: помощник киномехани
ка и аккомпаниатор.

Клиникам медицинского инсти
тута срочно требуются на постоян
ную работу: слесари, грузчики, ко- 
новозчики, санитарки, рабочие в
пищеблок.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1, отдел кад
ров. 2 — 2

Томское областное управление 
связи реализует: радиолампы,
различные запасные части к обо
рудованию связи, спецобувь и 
другие материалы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Крылова, 21. комната 17. '

2 — 1

Детскому саду № 2 срочно тре
буются: сторож, повар, няни-убор- 
щицы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Тверская, 53.

Томской опытной станции тре
буются плотники.

Обращаться по телефону 36-49.
2 — 1

НЬЮиИСЯЖ, 5 сентября. 
(ТАСС). В связи с заявлением 
Монгольской Народной Республи
ки о приеме ее в члены Организа
ции Объединенных Наций посто_ 
явный представитель СССР при 
ООН А. А. Соболев направил на 
имя Генерального секретаря пись
мо, в котором содержится проект 
резолюции делегации Советского 
Союза, предлагающий принять

МНР в члены ООН. В письме 
также содержится просьба распро
странить указанный проект резо. 
ЛЮЦИИ в качестве документа Сове
та Безопасности и поставить ето 
на обсуждение заседания Совета, 
на котором будет рассматривать, 
ся резолюция Генеральной Ассам
блеи ООН по всшросу о приеме 
новых членов.

В  П о дн о ш и те те  Ком иссии  
О О Н  по разо р уж е н и ю

ЛОНДОН, 5 сентя^я. (ТАСС). 
Здесь стало известно, что на сего
дняшнем заседании Подкомитета 
Комиссии ООН по разоружению  
английский щ)едставитель Нобл 
внес предложение о перерыве в 
работе Подкомитета, мотивировав 
это тем, что за последнее время 
в работе Подкомитета нет прогрес
са и что в связи с  близкша нача
лом работы Генеральной Ассам
блеи ООН необходимо время для 
обдумывания возникших вопросов. 
Другие западные делегации под
держали это предложение.

Советский представитель В. А. 
Зорин заявил, что советская деле
гация не возражает против пере
рыва в работе Подкомитета, по
скольку Подкомитет не выполнил 
заданий Генеральной Ассамблеи 
ООН и на предстоящей сессии 
Генеральной Ассамблеи необходи
мо всестороннее и полное обсуж
дение вопросов разоружения, в 
которых заинтересованы все госу
дарства как большие, так и малые.

Дальнейшая дискуссия по пред
ложению Нобла, однако, показала, 
что некоторые западные госудэ1>- 
ства, в первую очередь Соединен
ные Штаты, стремятся избежать 
такого всестороннего обсуждения 
вопросов разоружения ва Гене

ральной Ассамблее, дабы уйти от 
ответственности за срыв пятиме
сячной работы Подкомитета.

Так, делегат США Стассен пред
ложил. чтобы Подкомитет вновь 
собрался в Нью-Йорке 1 октября 
или близко к этой дате. Нетрудно 
видеть, что это привело бы к от
тяжке из-за заседаний Подкомите
та обсуждения вопросов разору
жения на Генеральной Ассамблее. 
При этом Стассен выдал подлин- 
ньге намерения правительства Сое
диненных Штатов, заявив, что, по 
его расчетам, вопросы разоруже
ния должны обсуждаться Гене
ральной Ассамблеей в конце нояб
ря— декабря, т. е. в конце сессии 
Генеральной Ассамблеи.

Советский представитель В. А. 
Зорин решительно выступил про
тив этих попыток сорвать обсуж
дение вопросов разоружения на 
Генеральной Ассамблее и выска
зался за то, чтобы Подкомитет 
прервал сейчас свою работу и 
чтобы вопрос о дальнейшей рабо
те Подкомитета был решен после 
всестороннего и полного обружде- 
ния проблем разоружения на Гене
ральной Ассамблее.

По просьбе западных делегаций 
этот вопрос был перенесен на сле
дующее заседание Подкомитета.

Военные действия в Алжире
ПАРИЖ, 5 сентября. (ТАСС). 

По сообщениям нз Алжира, за 
последние сзггки прсдаэошел ряд 
ожесточенных столкновений между 
францз^зскими войсками и частями 
алжирской армии национального 
освобождения. Отряд повстанцев 
совершил смелый налет на фран
цузский гарнизон в населенном 
пункте Айн-фарес, расположенном 
в 70 километрах к юго-востоку от 
Орана. В бою, продолжавшемся

более двух часов, были yferbi 
один французский офицер и шесть 
солдат. Алжирцы потеряли^ 4 че
ловека убитыми.

Сражение, в котором участвова
ла французская авиация, происхо
дило также в районе Медеа. В 
этом бою разбился и сгорел фран
цузский военный вертолет: 12 де
сантников, находившихся на его 
борту, погибли. '

Китайские артисты 
в Новосибирске

НОВОСИБИРСК, 5  сентября. 
(ТАСС). Вчера в Большом зале Ново
сибирского театра оперы и балета, 
вмещающем две ты сячи зрителей, 
начались гастроли китайского моло
дежного ансамбля песни и пляски, 
участника б-го Всемирного фести

валя молодежи и студентов. Многие 
артисты ансамбля удостоены фести
вальных наград —  золотых и сере
бряных медалей.

Первый концерт прошел с боль
шим успехом. Китайский ансамбль 
пробудет в Новосибирске пять дней.

- о о о -

ИЗВЕЩЕНИЕ
Оргкомитета Союза писателей РСФСР

Оргкомитет Союза писателей i Москва, Г-69, ул. Воровского, 52. 
РСФСР помещается по адресу; | Теле<|юн для справок: Д -2-13.84.

- - - - - - - - - - - - - □ □ □ - - - - - - - - - - - - - -

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 7 сентября ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северным районам слабый дождь.

по остальным — без осадков, ве
тер юго-западный, 3 — 7 метров в 

секунду, температура воздуха 
1 6 — 21 градус тепла.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются ^орщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 9, 2-й этаж, к дирек
тору. 3 — 1

Областному управлению сель
ского хозяйства требуются рабо
чие на строительство.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, комна
та. 41. 2 — 2

Богашевский дом отдыха про
дает путевкв за наличный рас
чет гражданам в по безналич
ному расчету — учреждениям, 
профсоюзным организациям.

Здесь же требуются на аккорд
ные и договорные работы: высоко
квалифицированные печники на 
новую кладку и ремонт печей пе
карни, бани, столовой и котельной, 
монтажники водяного отопления.

Обрашаться: Богашевский дом 
отдыха, телефон 24-51. 3 — 3

Томскому «Сельхозснабу» тре
буется опытный главный бухгал
тер, знакомый с работой в торго
вых и снабженческих организа
циях.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5. 3 — 3

Томскому автотресту требуются 
старшие бухгалтеры.

Обрашаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. 2 — 2

Реааитоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Комбинату производственных 
предприятий требуются на посто
янную работу: столяры, грузчики, 
арматурщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 91.

2 — 2

Текстильной фабрике требуется 
на постоянную работу инспектор 
по кадрам и заведующий хозяй
ством.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 — 2

Томской психоневрологической 
больнице (за городом) требуются 
санитары (мужчины и женщины).

Обрашаться в отдел кадров, те
лефон 35-83. 2 — 2

Текстильной фабрике требуют
ся на временную работу плотни
ки на строительство и на по
стоянную работу: столяры, коче
гары, слесари-водопрэводчики, 
грузчики и уборщицы.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 97, отдел кадров.

3 — 2

Томскому лесному хозяйству в 
Межениновское лесничество тре

буются: рабочие лесорубы, грузчи
ки и станочники.

Квартирой,-, обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улица За

торная. 21. 2 — 2

Адрес гоц. Гомса. оросш. ев. Жшннж, IS, твлефеш» м э еяраво» (вру»ш с сутки) — реаактора — 87-а?, вамеетителя редактора—61-7а, ответ, секретаря
■в __ 87-77 а 42-44. нропаганды — 47-45, вузов, ш м а а аужьтуры — 42-4в, еелыжогв хозяйства — 37-3». оромышдеаяогр — 37-75, отдела lucem — 37-38 в 31-47. отдела нвфоризцяв

галтервв 8 атдела объявлевяй — 37-36. директора тшюграфвв — 37-72.

К » Х )6 5 0 t. Хошск. тааагржфвя М  2 «Краевое вшша».

31-19 еекретариэта — 42-4U. отделов: оаргийноВ асиз- 
— 61-61. ваш. аав. азаательствои — 62-23. бух-

Т ар а ж  6 2  тыс. экз. Заказ №  2 5 91 .
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